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В дни трудовой ленинской вахты высокопроизводи
тельно трудится Валентина Александровна Шулепова — 
прядильщица Томской текстильной фабрики. Ударница 
коммунистического труда Валентина Александровна дает 
продукцию в счет 1970 года.

СОРЕВНОВАНИЕ
ДЕЛО КОНКРЕТНОЕ

Коммунизм начинается там,
>, где проявляется самоотвер

женная, преодолевающая тя
желый труд забота рядовых 
рабочих ois увеличении произ
водительности труда, об охра
не каждого пуда хлеба, угля, 
железа и других продуктов.

Так после Октября напут
ствовал В. И. Ленин советских 
людей, только что приступив
ших к строительству новой 
жизни.

Ныне, когда вся наша стра
на готовится к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина, 
Мы каждодневно убеждаемся 
в том, что этот ленинский за
вет стал поистине девизом 
миллионов. Рабочие, колхоз
ники, деятели умственного тру
да стремятся достойно ветре-' 
тить ленинский юбилей. И 
везде первая их забота — 
внести конкретный матери
альный вклад в экономическое 
могущество Родины, дать ей 
как можно больше высокока
чественной продукции, сбе
речь как можно больше на
родных средств. Под таким 
флагом ширится трудовая ле
нинская вахта и в нашей обла
сти.

Вея история борьбы трудя
щихся нашей страны под^руко- 
водством Коммунистической 
партии за победу социализма, 
за создание материально-тех
нической базы коммунизма — 
есть не что иное, как история 
массового созидательного 
движения, неизменно приобре- 
тфцшего те или иные формы 
социалистического соревнова
ния. Соревнование было, есть 
И .вудет могучим средством, 
ускоряющим развитие произ- 
вЬдительных и духовных сил.
: Вступая в четвертый год пя

тилетки, коллективы промыш- 
1мнных, строительных и сель
скохозяйственных предприятий 
нашей области всесторонне 
анализировали свои возмож
ности, опыт новаторов, открыв
шиеся резервы, перспективы 
внедрения научной организа
ции труда и новейших науч
но-технических достижений. С 
учетом всего этого были 
приняты экономически обосно
ванные, повышенные социали
стические обязательства трудя
щихся Томской области на 
1969 год. Они опублико
ваны в газете «Красное знамя» 
полмесяца тому назад.

Работники промышленности 
решили задание 1969 года по 
ремизации продукции , завер
шить к 26 декабря и реализо
вать дополнительно изделий на 
11 миллионов рублей. За да
йне по росту производительно
сти труда будет перевыполне
но не менее чем на 5,5 про
цента, а себестоимость товар
ной продукции сократится не 
менее чем на миллион руб
лей.

Труженики сельского хозяй
ства области взяли обязатель

ство к 53-й годовщине Вели
кого Октября выполнить два 
лятилетних плана продажи зер
на государству; досрочно, в 
четвертом году пятилетки, 
завершить выполнение пяти- 
Лётнего плана продажи мяса и 
яиц, а в первом квартале 
1970 года выполнить пятилет
ний план продажи молока.

Высокие обязательства при. 
ияли на себя также работники 
строительных организаций и 
промышленности строймате
риалов, транспорта и связи, 

• бытового обслуживания насе
ления и торговли, научных и 
учебных заведений, культур
но-просветительных учрежде
ний — все трудящиеся обла
сти.

Организация соревнования 
не заканчивается принятием 
обязательств коллективами 
или отдельными рабочими. Это 
по сути только начало. Важно 
сразу же после этого позабо
титься о создании таких усло
вий, которые бы обеспечива
ли в|^полнение намеченного. 
И тут на первое место выдви
гается потребность в четко на
лаженном контроле за ходом 
соревнования. Между . тем 
можно привести немало при
меров иного рода. Некоторые 
партийные и профсоюзные ор
ганизации, проявив хорошую 
активность на первом этапе — 
в период заключения догово
ров и принятия ' обязательств, 
затем пускают эту работу на 
самотек, вспоминают о сорев
новании от случая к случаю, в 
основном во время подведе
ния месячных или кварталь
ных итогов. Тем самым социа- 
листическре срревнование 
это повседневное, живое 
творчество масс — превра
щается в очередную кампа
нию, в «политическую трес
котню», и польза от нее сво- 
дится к нулю.

Высокая трудовая дисципли
на, организованность. Забота 
о создании необходимых усло
вий работающим — вот сла
гаемые успехов в труде. Меж
ду тем многие предприятия 
допустили срывы в работе с 
первых же дней нового гбДа. 
Особенно плохо работают ле
созаготовители комбината
«Томлес». В январе они недо
дали 200 тысяч кубометров' 
деловой древесины] А за пер
вую неделю февраля этот 
долг возрос еще на 35 тысяч 
кубометров. Во многих лес
промхозах, особенно Верхне- 
кетского и Асиновского райо
нов, соревнование лесозагото
вителей организовано фор
мально, многие рабочие не 
имеют индивидуальных социа
листических обязательств. Ито
ги работы комплексных бригад, 
мастерских участков и лесо
пунктов подводятся без глубо
кого анализа, выполнение 
сменных заданий в печати, на 
досках показателей отражается

нерегулярно, вымпелы передо
викам вручаются редко. Слабо 
распространяются передовые 
приемы и методы труда.

Слабо организуется выпол
нение принятых обязательств 
в некоторых строительных ор
ганизациях. Это привело к то
му, что Томское управление 
строительства в январе план 
строительно-монтажных работ 
выполнило лишь на 54 про
цента. Отдельные руководите
ли, партийные комитеты сми
рились с недостатками в ру
ководстве соревнованием, до
пускают большие простои ра
бочих, нет постоянной заботы 
о росте производительности 
труда, о внедрении хозяйст
венного расчета, научной орга
низации труда. Зачастую рабо
чие не знают обязательств, 
принятых трестами, управле
ниями, в наглядной агитации, 
в стенной печати и устной про
паганде они не отражаются. И. 
самое главное—принятые обя
зательства не подкрепляются 
систематической организатор
ской и политической работой 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций.

Учитывая неудовлетвори
тельные итоги работы в январе 
текущего года, партийным ор
ганизациям необходимо при
ложить все силы, чтобы лучше 
организовать соревнование. 
Надо так поставить дело, что
бы устранить все недостатки в 
выполнении приняшх обяза
тельств, чтобы каждый ком
мунист, каждая партийная 
группа стали подлинными во
жаками коллективов, актив
ными борцами за претворение 
в жизнь данного Родине слб̂ ' 
ва, за выявление и исполизо- 
ванне резервов. Итбги. работы 
в январе должны быть повсе
местно обсуждены на заседа
ниях партийных и профсоюз
ных комитетов, на каждом про
изводственном участие, на 
колхозных и совхозных фер
мах, на стройках, на предприя- 

; тиях быта и торговли. Необхо- 
' димо тщательно проанализиро

вать причины недостатков и 
наметить конкретные меры бе- 

, зусловного выполнения обя
зательств каждой сменой, 
участком, цехом и в целом 
предприятием или крлхозом.

В. И. Ленин, неоднократно 
подчеркивая значение .социа- 
листического соревнования 
как лучшего метода строитель
ства нового общества, указы
вал ' на важность организован
ности, практичности и делови
тости в работе, выражая глу
бокую уверенрость в, том, что 
у нёс есть, материал и в при
родных богатствах, и в запасе 
человеческих' сид, .и в прекрас
ном размахе, который дала 
народному творчеству великая 
революция, чтобы создать мо
гучую и обильную страну,' по
строить самое, . передовое , в 
мире общество,
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Хороших- трудовых успехов добились Владимир Ива
нович Кушнер и Иван Герасимович Прохватилов, токари 
цеха №  9 завода измерительной аппаратуры.

т

Передовые нронзводственники, ударники коммунисти
ческого труда сдают продукцию в счет 1971 года.

НА СНИМКЕ (слева направо): И. Г. Прохватилов и 
В. И. Кушнер, Фото Ф. Хитриневича.

ДОМ

НА КОМСАХ
Л ЕН И Н ГРАД . Первую партию  

передвижных домов на автомо. 
бильном ходу изготовил для 
строителей завод «Ленпром-

> механизация».
Ую тны е дома>вагоны, обши- 

тые утеплительны м материа" 
\лом, зам енят на строительны х  
площ адках временные щито*

■ вые жилищ а. Они м огут бы ть  
сразу ж е. подключены к эл ек
трическим и газовым сетявА.

В этом году завод изготовит  
сто двадцать удобных жилищ

> на автомобильном ходу.

ОХОТА
НА ТЮЛЕНЕЙ

А С ТР А Х А Н Ь . На Северном  
Каспии скопилось много тю 
леней. К местам их лежбищ  
прибыли первые суда с  охот
никами. В ПОМОЩЬ' промысло
викам придана авиация, веду
щая разведку , мест наибольше
го скопления зверя. Охотники  
обязались заготовить 66 ты сяч  
тю леней. ^

ТЕЛЕВИЗОР
^КВАНЪ
с  конвейера завода имени 

Козицкого сошли первые теле
визоры «Квант». Схема теле
приемника комбинированная. 
Из ламп и транзисторов, что  
обеспечивает вы сокую  надеж
ность. Размер экрана — эа  
сантиметров по диагонали. 
«Квант» экономичен. Современ
ной формы корпус отделан де
ревом ценны х пород. 

Л енинград..
(Т А С а .

ВЧЕРА В ОБЛАСТИ НАЧАЛОСЬ 

ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ 

В ДЕПУТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ ДОВЕРИЕ НАРОДА
■Вче{)а между сменами в 

учительской школы ЛЬ 2 
г. Томска собрались препо
даватели. Состоялось собра- 
'ние',’ посвя-щеин'ое выдвиже
нию кандидата в депутаты 
Томского областного Совета 
депутатов трудящихся. За
ведующая учебной частью 
отличник народного просве
щения Л. А. Юргина сказав 
ла, что подготовка к выбо] 
рам в местные Советы де
путатов трудящихся npdico- 
дит в обстановке всенарод
ной борьбы за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Затем слово было предо
ставлено секретарю партий, 
ной организации, школы
Л. А. Ароновой. Она пред
ложила от коллектива учи. 
телей послать представите
лем в областной Совет ди
ректора школы, заслужен
ную учительницу шко.ты
РСФСР, отличника народ
ного просвещения Марию
Константиновну ‘ Алеутди- 
нову.

— Имя Марии Константи
новны, — сказала тов. Аро
нова, — хорошо известно не 

.только в Томске. Ее опыт 
изучается во всех школах об
ласти. Мария Константинов- 
на умело мобилизует кол
лектив на решение главН'ОЙ 
задачи — достижение вы. 
сокой успеваемости. Она ве
дет большую общественную 
работу как депутат город
ского Совета депутатов тру
дящихся, пользуется глубо

ким уважением своих изби
рателей, родителей и уча
щихся. Летом минувшего 
года тов. Алеутдинова была 
делегатом Всероссийского 
съезда учителей. Считаю, 
что Мария Константиновна 
буде'' достойным деп',утатом 
Томского областного Совета.

Предложение тов. Ароно
вой поддержали учителя 
О. С. Киселева и 3. И. Гуто- 
ва. Коллектив преподавате
лей томской средней шко
лы №  2 еди нод^но
выдвинул ■ нандидато.м в 
депутаты Томского обласг- 
ного Совета депутатов 
трудящихся директора
школы заслуженную учи
тельницу школы РСФСР 
Алеутдинову Марию Кон
стантиновну, русскую, 1928 
года рождения, члена КПСС, 
и просил ее дать согласие 
баллотироваться по Томске, 
м-у городскому избиратель- ’ 
ному округу № 4 по выбо- 
ра.м в областной Совет.

* * *
.'АСИНО. Многолюдно 

было 9 февраля в клубе 
сельскохозяйственной артели 
■«Ко.мсомолец». Сюда на соб
рание, посвященное выдвиг 
жевию кандидата- в деиута-: 
ты областного Совета депу
татов трудящихся собрались 
не только жители централь
ной усадьбы, но и предста
вители близлежащих ферм 
колхоза. Слово предостав
ляется колхознику с . П. 
Догадову.

— Я- думаю,— говорит он, 
что наш теперешний депутат 
областного Совета телятни
ца Нина Матвеевна Чубаро
ва вполне оправдала дове
рие, которое мы ей оказали 
два года назад. Прежде все
го тем, что добросовестно 
трудится сама, борется за 
высокую трудовую дисцип
лину в коллективе. И 
как депу.тат она всегда го
рячо откликается на прось
бы избирателей. Поэтому 
предлагаю сцова выдвинуть 
Нину Матвеевну' кандидатом 
в депутаты областного Сове
та.

Секретарь парткома кол
хоза'В . Г.. Агеев поддержал 
эго предложение. Он рас
сказал, что Нина Матвеевна 
уже- двенадцатый год рабо
тает - телятницей в артели и 
каждый год получает самые 
высокие привесы от своей 
группы, не имеет слзшаев 
падежа телят.
' Собрание единогласно ре
шило: выдвинуть телятницу 
Чубарову Нину Матвеевну, 
1920 'года . рождения, рус
скую, члена КПСС, нандн- 
даго.м в депутаты Тамского. 
Областного Совета депутатов 
грудящихся и просить ее 
дать' согласие баллотировать
ся по .Новокусковскому ЙЗ- 
бйратёльно.му округу №  58. 

* ■* *
Вчера в красном уголке 

Томской трикотажной фаб
рики:; состоялось собрание по 
Выдвижению - кандидата в 
дещ'таты областного Совета

депутатов грудящихся. Пе^ь 
вой взяла слово сменный 
мастер вязального участка 
Е. Ф. Павлюк. Она пред.чо- 
жнла послать от томских 
трикотажкико1в в областной 
С'овет вязальщицу Лщбозь 
Петровну Субботину.

— Я очень хорошо знрю 
Любу, — оказала Е. Ф. 
Павлюк, — она работает з 
нашей смене. Это отличная 
производственница. Из меся
ца в месяц перевыполняет 
задания, сдает продукцию с 
первого предъявления. Как 
депутат городского Совета 
Люба оправдала наше дове
рие.

Кандидатуру Л. П. Суб- 
.ботйной поддержала вязаль
щица, бригадир коллектива 
коммунистического труда 
Д. К. Новичкова, одна из 
старейших работниц конт
ролер Е. Н. Михалева и 
главный технолог фабрики 
-Л, С. Гол овина.-

Семнадцатилетней девуш
кой пришла Любовь Пет
ровна на фабрику. Она рабо- 

, тала и училась, закончила 
11 классов. На фабрике ста
ла комсомолкой. И на все 
у нее хватает времени. Лю
ба — член цехового комите
та профсоюза, агитатор. 
Член бригады .коммунисти
ческого труда, она совершен
ствует свою квалификацию. 
Сейчас у нее.самый выооишй 
— четвертый разряд.

Мнение трикотажиииов 
.было един'огласньш: выдви
нуть Л. П. Суббояшу канди
датом в депутаты областно
го Совета и просить ее дать 
согласие баллотироваться по 
Томскому городскому изби
рательному округу №  15.

Ядрошникова Руфина Ни
колаевна, 1934 года рожде
ния, русская, бешартийная. 
Работает телеграфисткой 
третьего отделения связи 
г. Томска.

Много теплых слов к этой 
скупой характеристике до
бавили вчера томские связи
сты на со|брании по выдви
жению кандидата в депута
ты областного Совета. От
зывчивая. Отлично знает 
дело. Не скупится раскрыть 
секреты своей профессии 
мол'одьш. Ударник комм)ун«- 
стического труда. Заочн'ица 
Томского университета.

На собрании выступили 
начальник экспедиции ■ теле
графа А. П. Резникова, на
чальники отделений связи 
Е. М. Хлюстина и А. К. Ого
родникова. Томские связи
сты единодушно решили 
выдвинуть кандидатом в де
путаты областного Совета 
депутатов трудящихся Ру
фину Николаевну Ядрошни. 
кову и просить, ее дать со
гласие баллотироваться по 
Томскому городскому изби
рательному окру'Гу №  47.

В а ж н ы й  а т а п  в р а з  
д р у ж е с т в е н н ы х  o t h o i

С 28 января но 9 февраля 
1969 года в Советском Сою
зе по приглашению Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с официальным ви- 
ЗНтом находился Президент 
Народной Республики Юж
ного Йемена Кахтан Мухам
мед аш-Шааби.

В Москве Президент Ках
тан аш-Шааби посетил Мав
золей В. И; Ленина ,и воз
ложил венок. Президент воз
ложил также венок у коги- 
лы Неизвестного солдата.

Президент Кахтан аш- 
Шааби и сопровождающие 
его лица посетили также 
Волгоград, Ленинград, Баку 
и имели возможность озна
комиться с жизнью и дости
жениями советского народа в 
различных областях эконо
мики, науки, техники и куль
туры.

В . подписанном совмест
ном советоко-южнойемен- 
ском коммюнике говорится, 
что между советской и юж
нойеменской сторонами со
стоялись переговоры, в кото
рых с советской стороны 
/участвовали ■ Председатель 
' Президиума Верховного

Совета СССР Н. В. Подгор
ный, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР Д. С. Полян
ский, министр внешней тор
говли Н. С. Патоличев и 
другие. '

Со стороны Народной Рес
публики Южного Йемена в 
переговорах приняли участие 
Кахтан Йухаммед аш-Шаа
би. Президент НРЮИ„ Сейф 
Ахмед Далйа, министр ино-. 
странных дел, АбдеЛь Ма
лик Исмаил, министр эконо- 
МИКИ, торговли и планирова
ния и другие,.:.

В ходе переговоров, про
ходивших в атмосфере пол
ной откровенности и взаим
ного понимания, состоялся 
широкий обмен мнениями по 
вопросам советско-южно- 
йеменоких отношений, а так
же по важнейшим проблемам 
современной .международной 
обстановки, представляющим 
интерес для обеих сторон.'

В коммюнике-, отмечается, 
что в ходе обмена .мнения
ми по. актуальным вопросам 
междунарюдного положения 

. выявилось совпадение или 
близость позиций сторон.

Особое внимание было уде
лено рассмотрению положе
ния на Ближнем Восто.ке, 
сложившегося в результате 
агрессии Израиля. Была под
тверждена Взаимная уб.еж- 
децность в необходймости 
объединения усилий араб
ских и других миролюбивых 
стран в целях достижщ1Ия 
ближневосточного урегули
рования. . ..

Сдброны решительно осу
ждают' нёоколониа.чистскую 
политику империалистиче
ских держав' в Азии, Африке 
и Латинской А.мерике и за
являют о своей поддержке 
справедливой борьбы наро
дов за полную ликвидацию 
колониалистской системы, 
свободу и независимость. 
Что касается положения в 
Европе, то стороны вырази
ли свою уверенность в том, 
что о^опечение европейской 
безопасности является о^ним 
из важнейших факторов уК- 
реплення. всеобщего мира.

Обе стороны считают, что 
важное значение для укреч- 

-ления мира и обеспечения 
безопасности народов и.меёт 
Договор о нераспростране

нии ядерного оружия. В этой 
связи стороны считают не
обходимым призвать под
писать Договор . тс страны, 
которые его еще не подпи
сали, добиваться скорейше
го вступления в силу эг^го 
Договора, его точного и пЬ- 
следовательного ..осущест вле- 
ния. Вслед за Договором о 
нераспространении должны 
быть предприняты новые 
шаги на пути к ограничению 
гонки вооружения и разору
жению.

Во вре.мя переговоров, 
подчеркивается в коммюни
ке, стороны рассмотрели со
стояние отношений между 
Советским Союзом и Народ
ной Республикой Южного 
Йемена. Они с удовлетворе- 
ние.м констатировали, что 
между двумя странами сло
жились отношения дружбы, 
взаимного понимания и до
верия, и выразили готов
ность всемерно укреплять и 
развивать эти отношения. 
Советский Союз вьгразил го- 
товность предоставить
НР10И помощь в экономи
ческой и культурной обла
стях, а также в укреплении 
ее о>бороноспособносги. Бы-

и т и и

ений
ли подписаны соглашение об ' 
экономическом ' и техниче
ском сотрудничестве, торго-- 
вое соглашение, срёлашекяе: 
р сотрудничестве в. разви- ' 
тии морского рыболовства. 
Соглашение о культурном и . 

' научном сотрудничестве и 
'план культурного и научгго- 
го обмена на 1969 год, со- 

’ глашёние о воздушном сооб- 
, щеиип.
, Стороны считают', что зи-.
' ЗИТ Президента Кахтана аш- 
Шааби и сопровождающих 
его членов правитёльспва 
Н РЮ й в Советский Союз и 
состоявшиеся советско-юж- 
Н'ОЙеменские переговоры яв. 
ляются важным этапом в 
развитии дружественных от
ношений меж.чу CO'CeTCKHM 
Союзом , и Нар'щяг”  Рес- 

■ публикой Южного Йемена.
Президент Кахтан аш-,

, Шааби пригласил Предсе
дателя Президиума Верхов- 

, него, Совета СССР Н ... В.
, Подгорного посетить с офи

циальным визитом К!арод-' 
ную Республику К):кпого 

. Ие.мена. Э т о , приглашение, 
было с благодарностью при  ̂
нято.

(ТАСС).

В И З И Т
З А В Е Р Ш Е Н

Находившийся в нашей 
стране по приглашению Ми
нистерства цельского хозяй
ства СССР министр— предсе
датель комитета по сельско
му хозяйству и продоволь
ствию Чехословацкой Социа
листической Республики Ко- 
ломан Водя 8 февраля отбыл 
на родину. Гость знакомился 
С: достижениями в области 

• сельского хозяйства и пи
щевой промышленности 

. СССР, имел встречи' с мини
страми и ответственными ра
ботниками ряда министерств 
И . ведомств;

Перед отъездом министр 
ЧССР заявил корреспонден
ту ТАСС:

—  Каждый раз, приезжая 
в Москву, я еще и ёще раз 
убеждаюсь, что советские 
люди — искренние друзья 
чехословацкого народа. Я 
вел беседы с шестью совет
скими министрами. Мы обсу
дили многие важные вопросы 
научно-технического сотруд
ничества, - договорились о 
проведении мероприятий, ко
торые будут содействовать 
расширению, этого сотрудни
чества;'в..самых различных 
областях сеульского хозяйства 
и пищевой промышленности. 
Я глубоко удовлетворен, мо
им визитом в Советский Со
юз.

' (tAGC)y:

М
в  школе №  3 г. Томска состоялось торжественное от

крытие ленинской комнаты. Ее с большим вкусом и ста
ранием оформили сами учащиеся. Материалы, расска
зывающие о жизни и деятельности Ильича, распределе
ны по отделам «Ленин за границей», «По дорогам ле
нинской мечты» и другим. В школе открыта выставка 
«Ленин в изобразительном искусстве».

НА СНИМКЕ: первые посетители ленинской комнаты.
.Фото А. Дорохова.

I I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ ! l l  феяраяя 1969 года!

Жить в шалаше на стан
ции Разлив. ■ гдё' скрывался 
Ильич, было дальше невоз
можно. настала осень, и 
Ильич решил перебраться 
в Финляндию — там хо
тел он написать задуман
ную им работу «Государст
во и революция», для кото
рой он сделал уже массу 
выписок, которую уже обду
мал со всех сторон. В Фин
ляндии удобнее было также 
следить за газетами, Н. А. 
Емельянов достал . ему naq- 
порт сестрорецкого рабоче
го, Ильичу надели парик и . 
подгримировали его... Тов. 
Ялава, финский товарищ, 
служивший машинистом на 
Финляндской жёлезной- до
роге, ' — его хорошо знали 
тт. Шотман и Рахья, — 
взялся перевезти Ильича. 

под видом кочегара. Так и 
было сделано. Сношения 
велись с Ильичем также 
через т. Ялаву. и я не раз 
заходила потвм к нему за 
письмами от Ильича — 
т. Ялава жил также в Вы-

членам Советов Питера и 
Москвы — большевикам.

Канун 
восстания

7 октября Ильич пере
брался из Выборга в Пи
тер!). Решено было • соблю
дать сугубую конспирацию; 
не говорить адреса, где он 
будет скрываться, даже чле
нам Центрального Комитета. 
Поселили мы его на Выборг
ской стороне, на углу Лесно
го проспекта, в большом до
ме, где жили исключитель
но почти рабочие, в квартире 
Маргариты Васильевны Фо
фановой. 10 октября Иль
ич принимал участие в 
заседании ЦК на ‘—кварти
ре Сухановой, где была 
принята резолюция о во
оруженном восстании. Де
сять человек членов ЦК 
(Ленин, Свердлов, Сталин, 
Дзержинский, Троцкий,
Урицкий, Коллонтай, Буб
нов, Сокольников, Ло
мов) голосовали за воору
женное восстание. Зиновьев - 
и Каменев — против...

16-го было расширенное 
заседание ЦК в Леоном, в 
Лесной подрайонной думе, 
где принимали участие, кро
ме членов ЦК, и члены Ис
полнительной Комиссии 
Петроградского комитета, 
военной организации, Петрю- 
грздского совета профессии 
опальных союзов, фабрично.

1 8 7 0 * 1 9 7 0  Н. К. К р у п с к а я

ВОСПОМИНАНИЯ
О Л Е Н И Н Е
боргском районе. Когда 
Ильич устроился в Гель
сингфорсе, он прислал хи
мическое письмо, в котором 
звал приехать, сообщал ад
рес и даже план нарисовал, 
как пройти, никого не спра
шивая. Только у плана от
горел край, когда я нагре

вала письмо на лампе. 
Емельяновы достали пас

порт и мне — сестрорец- 
кой работницы-старухи. Я 
повязалась платком и по
ехала в Разлив, к Емелья
новым. Они перевели меня 
через границу: для Погра
ничных жителей было до
статочно паспорта для пе- 

• рехода границы:. проематри- 
. вал паспорта какой-то офи
цер. , Надо было пройти от 
границы верст пять лесом 

'ДО небольшой станции 
-Олилла, где сесть в солдат
ский поезд. Все обошлось 
как нельзя лучше. Только 
отгоревший ' кусок плана 

„немного подсадил — долго 
бродила я по улицам, пока 
нашла ту улицу, которая 
была нужна. Ильич обрадо
вался очень. Видно было, 
как истосковался он, сидя 
в подполье в момент, когда 
так важно было быть в 
центре подготовки к борьбе.

Второй раз была я у 
Ильича недели через две. 
Как-то запоздала и решила 
не заезжать к Ёме.льяно- 
вым. а пойти до Олилла 
самой... Пришла в Олилла. 
а поезда нет, пришел через . 
полчаса. Вагон был битком 
набит солдатами и матро
сами. Было так тесно, что 
всю дорогу пришл01сь стоять. 
Солдаты открыто говорятля 
б восстании. Говорили толь
ко о политике. Вагон пред
ставлял собой оплошной 
крайне возбужденный ми
тинг. Никто из посторонних 
в вагон не заходил. Зашел 
вначале какой-тб штатский, 
да, послушав солдата, кото, 
рый рассказывал, как они в 
Выборге бросали В воду офи
церов, на первой же станции 
смылся. На меня никто , не * 
обращал внимания. Когда, я 
рассказала Ильичу об этих 
разговорах солдат, лицо его' 
стало задумчивым, и потом 
уже, .о чем бы он ни говорил, 
эта задумчивость не сходила 
у него с лица. Видно было, 
что говорит вн об одном, а 
думает о  другом, о восста
нии,: о том, как лучше его 
подготовить.

13— 14 сентября Влади
мир Ильич пишет уже в ЦК 
письмо «Марксизм и восста
ние», а в конце сентября пе
ребирается уже из Гельсинг- 
фогюа в Выборг, чтобы быть 
поближе к Питеру;. из , Вы
борга пишет письмо Омилге 
в Гельсингфорс (Смилга в 
это время был председателем 
областного комитета армии, 
флота и рабочих Финлян
дии) о том, что надо все 
в;ни.мание отдать военной 
подготовке финских войск, 
флота для предстоящего 
свержения Керенского. • О 
том, как 'Надо перестроить 
весь государственный аппа
рат, как йо-ново'му органи
зовать массы, как по-ново- 
MV переткать всю обществен
ную ткань,, как выражался 
Ильич. — об этом он неус
танно думал, об этом он пи
сал в статье «'Удержат ли 
большевики государствен
ную власть?-», писал в воз- 

' звании к крестьянам и сол
датам, в письме питерской 
городской конференции для 
прочтения на закрытом засе
дании. где указывал уже 
конкретные меры, которые 
надо предпринять д.яя -взя- 

' тия власти, о том же напи
сал членам ЦК, МК. ПК и

заводских комитетов, желез
нодорожников, Петроград
ского окружного ■ ко-митета. 
На этом собрании обсужда
лись две линии: большинст
ва — тех, кто был за немед
ленное восстание, и мень
шинства. — тех, кто был 
про'гив немедленного восста
ния. Резолюция Ленина со
брала громадное большинст
во — 19 голосов. 2 были 
против. 4 воздержались. Во. 
прос был решен. На закры
том заседании ЦК был вы
бран Военно-революционаый 
центр.

К Ильичу ходило мини
мальное количество народу, 
ходила я, Мария Ильинич
на, был как-то т. Рахья... Я 
тоже ходила :все время по 
поручениям Ильича. 24 ок
тября он написал в ЦК 
письмо о нео'бходимости 
брать власть . сегодня „ же.

, Послал Маргариту с этим 
письмом, но не дождался ее 
возвращения, надел парик 
и пошел в Смольный: мед
лить нельзя было ни мину
ты.

Выборгский район гото
вился к восстанию. В поме
щении Выборгской управы 
сидело 50 работниц, женщи
на-врач всю ночь учила их 
делать перевязки, в ' поме
щении районного комитета 
шло вооружение рабочих, 
группа за группой подходи
ли они к комитету н получа
ли оружие. Но в Выборг
ском районе подавлять было 
некого — заарестовали 
лишь какого-то полковника и 
нескольких юнкеров, при
шедших пить чай при рабо
чем клубе. Ночью мы с Же
ней. Егоровой^) ездили в 
Смольный на грузовике уз- 
нать, :как идут дела.

Утром 25 октября (7  нояб
ря) 1917 года Временное 
правительство было низло
жено. Государственная
власть перешла к Военно-ре- 
во,яюционному комитету — 
органу Петроградского Сове
та, стоявшего во главе пет
роградского пролетариата и 
гарнизона. В тот же день на 
II Всероссийском съезде Со
ветов рабочих и солдатских 
депутатов образовано было 
рабоче-крестьянское прави
тельство, организован был 
Совет Народных Ко.мисса. 
ров, председателем которого 
назначен был ЛенинЗ).

1) Точная дата приезда
В. И. Ленина не установлена. 
В протоколе заседания ЦК от 
3 (16 ) октября 1917 года за
писано решение: «...предло
жить Ильичу перебраться в 
Питер, чтобы была возможной 
постоянная и тесная связь». 
(Протоколы Центрального Ко
митета РСД РП (б). Август 
1917— февраль 1918. М., Гос- 
политиздат, 1958, стр. 74). В 
воспоминаниях современников, 
имевших прямое отношение к 
организации переезда (Рахья, 
Шотман, Фофанова), указы
вается, что Ленин переехал из 
Выборга в Петроград в конце 
сентября, но в целях конспира
ции направлял свои письма в 
ЦК якобы из Финляндии. В 
X IV  томе первого издания Со
чинений Ленина, вышедшем 
при его жизни, в 1921 году, 
был указан этот срок. Дата 
7 (20 ) октября вошла в лите- 
paTvoy, начиная с 30-х годов. 
— Ред.

2) Секретарь Выборгского 
райкома партии — Ред.

3) Постановление об образо
вании рабочего и крестьянского 
правительства было принято 
съездом 26 октября (8 нояб
ря! 1917 гола. —:

(Продолясоние, Нячя.тто в 
№.Мо 2,9В— 999 34 1968 г, и 
в № №  3 — 33 за 1969 год).
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1В ЗР 0С Л Е Н И Е
1..СЕВЕРД"
Е •  ОТ УЧЕБНИКА — К КАНДИДАТСКОЙ •  ПРИСМОТРИТЕСЬ К ПРИЛОЖЕНИЯМ 
I  д Ж о д Н О ^  ВЫ СтТвКЕ^ ОБЯЗЫВАЕТ /  «СЕВЕР-2» ПРЕДСТАВЛЯЕТ Т о Ж н ?  m

ИЗ ТЕХНИ ЧЕСКО ГО  ЗАДАНИЯ НА «СЕВЕР-2».
Н АЗН А ЧЕН И Е; предназначается для автоматизации  

издательских процессов. Электронно-вычислительная  
машина позволяет получить откорректированный ори. 
гинал-макет и программу управления наборным ав
томатом.

О БЛАСТЬ ПРИ М ЕНЕНИ Я: в книжно-журнальных, га
зетны х издательствах д^ изготовления оригиналов.

НА Б А ЗЕ  ЧЕГО ВЕД ЕТСЯ Р А ЗРА Б О ТК А : на базе су
ществующей электронно-вычислительной машины «Се
вер» по теме «Создание комплектов устройств для изго
товления оригинал-макетов с одновременным их коди
рованием для автоматического набора».

ТЕХНИКО-ЭКОНОМ ИЧЕСКОЕ ОБОСНОВАНИЕ: повыше-
кие экономической эф ф ективности  машины за счет сни
жения стоимости комплекта, снижения эксплуатац ион
ных расходов, увеличения срока службы. Qj
Р  ОЛЕЕ подробно представлять новую машину 
"  необходимости нет. Томичи хорошо знакомы с 

ее предшественницей. Несколько лет назад наша 
газета подробно рассказывала о том, как сотрудни
ки одной из молодых конструкторских лабораторий 
г. Томска разработали и построили электронно-вы
числительную машину «Север» для автоматизации 
работ в полиграфии. Может показаться странным, 
что в городе, не имеющем хорошей современной 
типографии, вдруг занялись сложнейшими работа
ми, определяющими даже не сегодняшний, а зав
трашний день наборной и фотонаборной техники.

Но вспомним, что Томск богат инженерами-радио- 
физиками, прошедшими хорошую научную школу 
в вузах, инженерами-радиоэлектрониками. Именно 
поэтому Комитет по печати страны и обратил
ся в мало кому известную лабораторию с зада
нием создать наборно-программирующее устройство 
для выпускаемого промышленностью линотипа-авто
мата. В типографии этот высокопроизводитель
ный автомат поступал в комплекте с механическим 
наборно-программирующим устройством, отвечаю
щим уровню развития техники 30-х годов. Издатель
ства нуждались не в усовершенствованной, а в прин
ципиально новой конструкции. И за рубежом, и у 
нас • а стране, считали, что исходной базой должна 

! стать ,.алект]ронйка.
Естественно, когда поступило задание, у лабора- 

^т'орйй были свои начатые ,«  планируемые темы, .Так 
‘ Же естественно, что новое предлог^сейё t  'большим ‘ 

удовольствием встретили молодые сотрудники, не 
имеющие обременяющего 'багажа за плечами. Мне 
хотелось бы написать, что их увлекла трудность и 
важность задания, но все было проще. В те дни 
никто из них не мог оценить и всю сложность те
мы, и всю ее перспективность, тем более предпола
гать, что она станет главной для них на многие 
годы, а для некоторых— и на всю жизнь. Если так 
можно выразиться, в процессе накопления знаний 
по работе происходило взаимное узнавание, «уста
навливались взаимные связи. ,

— Что значит начинать с нуля — понятно любо
му. Нам пришлось именно начинать с нуля; с изу
чения шрифтов, технологии набора, полиграфиче
ского оборудования, — Валентину Михайловичу 
Люханову экскурс в прошлое кажется не очень 
нужным. Молодая лаборатория, возглавляемая нм, 
в те дни недавним выпускником радиофизического 
факультета университета, прошла обычный путь 
становления. Сейчас она получила признание, науч
ный авторитет, выросла в отдел, объединяющий 
несколько лабораторий, но большинство изысканий 
ведется по-прежнему в области полиграфии. И 
по-прежнему коллектив, выросший в несколько раз, 
возглавляет Люханов. — Помогли нам работы 
Всесоюзного института научной и технической ин
формации, научно-исследовательского института 
оборудования для печати. Ленинградского завод.» 
полиграфических машин. Знакомились с. доступны

ми зарубежными материалами. Они, правда, стали 
поступать позже, когда в нас поверили.

Пережитое всегда кажется проще, сглаживаются 
углы, шероховатости поступков и событий. Тем бо- 

- лее, если на прошлое падает отблеск сегодняшнего 
успеха. Какой смысл вспоминать о неудачах первых 
опытов, курьезных и совсем некурьезных, о капри
зах узлов, собранных, казалось, по правильным 
схемам, о нелогичном поведении логических блоков, 
когда сегодня во многих издательствах работают 
десятки машин «Север» (так назвали свою элек
тронно-вычислительную машину сотрудники лабо
ратории). Это отступление я сделал преднамеренно. 
Просто и сегодня в какой-нибудь из комнат инсти
тутов или конструкторских бюро молодые присмат
риваются или с неосведомленностью молодости 
бросаются в новое. Может быть, в один из трудных 
моментов им попадутся на глаза эти строки. Они 
прочтут о карьере Люханова, Всеволода Нова лен
ка, Владимира Юрьева. Виктора и Людмилы Тата
ринцевых, Евгения Павлова, Владимира Крючкова. 
Начинающие инженеры-исследователи выросли, 
приобрели имена, которые уже иногда упоминают в 
журналах и которые уже сами печатают статьи, 
имеют авторские свидетельства. Но я несколько 
«убежал» вперед, нарушив последовательность со
бытий.

Впервые с Люхановым и его коллегами, с их 
работой я познакомился в 1963 году в Томске на 
выставке, где демонстрировалась машина «Север» 
— электронная машина, состоящая из Трех аппа
ратов («Север-21». «Север-22» и «Север-23») и 
изготавливающая кодированные программы для 
управления автоматами-линотипами. Коротко о ра
боте «Севера». Авторская рукопись поступает к 
оператору наборно-программирующего устройства 
(«Север-21»), Оператор печатает текст (все равно, 
что печатать на любой машинке), но одновременно 
на перфоленте кодируется каждый знак. Выдержи
ваются ширина заданной линотипной матрицы, ука
занный в наборе размер строки. Пожалуй, это 

. наиболее сложная и капризная операция. Устрой
ство выдает машинописный оригинал и перфоленту, 
на которой весь текст запрограммирован в таком 
виде, каким он будет на страницах книги или газет
ной полосы. Автоматическое буквопечатающее уст
ройство («Север-23») дает с перфоленты коррек
турный отпечаток, который выверяется с оригина
лом. Все ошибки кодируются снова на первой ма
шине. Обе ленты— основная и лента nonpaiBOK—по
ступают на следующее устройство («Север-22») — 
на автомат-корректор, выдающий исправленную 
ленту. Цикл закончен. Готовая литературно и тех
нически рукопись в виде перфоленты идет в набор
ный цех на автоматы-линотипы высокой производи
тельности. Преимущества; вся подготовка, вычит
ка вынесена из типографии. Набор печатается в 
окончательном, варианте. Выигрыш экономический 
несомненен.

Первый образец «Севера» был взят на испыта
ния в типографию «Правды». Кстати, он работает 
там с 1963 года и по сей день (это к характеристи
ке надежности). Если кого-нибудь из читателей за
интересует, посмотрите книги из серии библиотечки 
«Огонька» или «Крокодила». Они выпущены с по
мощью томской машины «Север».

В 1965 году «Север» демонстрировался на Все
союзной выставке достижений народного хозяйства. 
В. Люханова наградили золотой медалью ВДНХ, 

были награждены медалями В. Юрьев, В. Ковале-

С А Р А Т О В  С КИ Й
ОБВОДНИТЕЛЬНЫЙ СТРОИТСЯ...

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Круглые сутки, в 
пургу и мороз, не смолкает гул землеройных машин 
на строительстве Саратовского обводнительного ка* 
нала. Он объявлен Всесоюзной ударной комсомоль
ской стройкой.

Благодаря каналу волжская вода придет в русла 
пересыхающих летом рек Большого и Малого Узе- 
ня и далее пойдет в Казахстан.

В 1969 году строителям предстоит закончить 
земляные работы на всей 130.километровой трассе 
канала.

НА СНИМКЕ: на строительстве канала. .;
Фото Е. Соколова. Фотохроника ТАСС. '

нок. Победил «Север» и в конкурсных испытаниях. =  
отсюда и естественный интерес к нему полиграфи- S  
стов. я  назову только несколько адресов, где про- S  
писан томский «Север»; издательство «Правда». 2  
2 ^  типография издательства «Наука», и.здательсгва 2  
«Лесная промышленность», «Физкультура и S  
спорт», «Художественная литература». Чеховский S  
полиграфический комбинат, комбинат в Алма-Ате... 5

Еще и сейчас выпускаются электронные машины §  
разработки 1963 года, копии первого образца. —
Опыт эксплуатации показал слабые и сильные 3  
стороны «Севера». Сотрудники лаборатории на- =  
капливали сведения, данные, полученные от эксплу- ~  
атационников, и, понятно, искали новые решения 2 
повышения надежности узлов, скорости выполне- ss 
ния операций, снижения стоимости. Комитет по 2 
печати при Совете Министров СССР выдал 2 
техническое задание на модернизацию «Севера». 2  
Новая электронная машина «Север-2» готова в ~  
чертежах и схемах. Часть устройств уже 'проходит 
первые испытания. Срок для создания понадобился 
в несколько раз меньший; разработки вели две ла
боратории, руководимые В. А. Татаринцевым, В Е 
Домащенко, конструкторы, руководимые В. Ф. Бо
былевым. Новое поколение инженеров пришло в 
лаборатории. Для них полиграфические темы — 
самые обычные. Тревоги и заботы далеких дней 
помнят немногие.

А те, первые, кто начинал? Люханов, как я уже 
говорил, начальник отдела— по-прежнему во главе 
организационного штаба. «Все вертится вокруг не- 

заметил В. М. Крючков. Не работает большее 
отделе, хотя, как и раньше, занимается электрон
ными приборами для полиграфии, почти через день 
навещает старых друзей Всеволод Коваленбк. Он 
«ушел в науку», аспирант института раиоэлектро- 
ники и электронной техники, буквально на днях 
будет защищать кандидатскую. Тема ее — элек
тронно-лучевые приборы для построения фотона
борных машин. Владимир Юрьев — теперь руково
дитель группы в отделе. Евгений Павлов пришел в 
лабораторию студентом на практику, вернулся ин
женером. Сейчас он заместитель начальника отде
ла и тоже готовит кандидатскую, связанную с ав
томатизацией набора. Возглавили лаборатории Вик
тор Татаринцев и Владимир Крючков. Людмила 
Татаринцева — ведущий инженер, самостоятельне 
ведет «обучение» машины латинскому языку. Сме
шанный русско-латинский шрифт необходим для 
издания научных трудов.

Может, кто-нибудь завидует их карьере. Я вто
рично упоминаю это слово в самом хорошем его 
значении для того, чтобы подчеркнуть; полиграфия 
неплохо вознаградила за верность себе. Впрочем, 
не полиграфия, а дело, которому они отдали себя.
В то время могло поступить и задание по другой 
отрасли промышленности. Нисколько не отбрасы
вая элемента случайности, нужно заметить главное 
— способность к техническому творчеству на са
мом современном уровне.

Станислав Якимов, тоже один из первых, сейчас 
ведущий инженер, испытывает автоматическое бук
вопечатающее устройство. Он ■ отдал MHorq, сил 
созданию старого образца, улучшению его эксплуа
тационных качеств. Новое устройство и проще, и 
надежнее, й 'гораздо быстрее в работе. Он прово
дит определительные испытания — нужно знать, 
сколько времени устройство действует без отказа.
Судя по толстому рулону отпечатанного с кодиро
ванной ленты текста, Станиславу долго приходит
ся ждать остановки. Что и говорить, приятное 
ожидание.

Техническое задание' Комитета по печати практи
чески выполнено. Как и прежде, первые образцы 
просит издательство «Правды». В отдел пришла 
еще одна - ответственная и радостная заявка — 
«Север-2» будет участвовать в международной вы
ставке полиграфических машин. Об этом мы узна
ли из письма, на днях полученного редакцией от 
директора Советского раздела выставки тов. Чер
ных: _

.  «Уважаемый товарищ редактор! В июне 1969 s  
года в Москве открывается выставка «Современная =  
полиграфическая техника» — «Инполиграф- =
маш-69». Одним из советских экспонатов выставки 2  
будет комплекс устройств для автоматизации изда- 2
тельского процесса «Север-2». Просим регулярно 2
освещать в газете «Красное знамя» ход подготов- 3.
кй экспоната н саму выставку». 3 :

Большая это честь — представлять родной го- 3
род, советскую технику на международной выстав- 3
ке. 2

Л. ЛЕВИЦКИИ. 2

;

S  ' ^
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В ПОСТАНОВЛЕНИИ ЦК 
КПСС о подготовке к 
100-летию со дня рож

дения В. И. Ленина говорит
ся: «Главным содержанием 
всей политической работы 
следует считать всесторон
ний показ борьбы партии, 
всего советского народа за 
претворение в жизнь вели
ких заветов Ленина, глубо
кое раскрытие значения 
марксизма-ленинизма для 
революциокньус преобразова
ний, исторической роли В. И. 
Ленина как великого мысли
теля, революционера, осно
вателя Коммунистической 
партии и первого в мире ра
боче-крестьянского социали
стического государства, вож
дя международного комму
нистического и рабочего дви
жения...»

Эти слова из партийного 
документа стали сейчас по
вседневным девизом в дея
тельности партийной органи
зации Тегульдетского района 
по коммунистическому вос
питанию трудящихся. Канун 
ленинского юбилея вызвал к 
жизни новые формы массо
во-политической работы, пар
тийной пропаганды. Это спо
собствует повышению тру
довой и политической актив
ности лесозаготовителей, 
сплавщиков, животноводов, 
интеллигенции — всего на
селения.

Значительным событием в 
этом году в общественной

жизни района явились ле
нинские пятницы. Стало уже 
правилом в начале недели 
приглашать в райком партии 
на инструктаж 30 наиболее 
подготовленных лекторов, 
политинформаторов, пропа
гандистов из числа партий
ных, советских, комсомоль
ских работников, учителей, 
врачей. Читается методиче
ская лекция, просматривают
ся кинофильмы, лекторам 
вручается подобранная лите
ратура. Затем в очередную 
пятницу все 30 лекторов 
выходят на, предприятия, в 
организации'. Они несут лю
дям слово о Ленине, о соз
данной им партии, рассказы
вают о том, как претворяют
ся в жизнь великие заветы 
Ильича. Ленинские пятницы 
будут про1водиться во всех 
леспромхозах и колхозах 
района.

Райком КПСС значитель
но расширил массовые фор
умы пропаганды. В районе 
действуют три народных 
университета культуры, ле
нинский кинолекторий, во
семь общих кинолекториев. 
В новом клубе Новотегуль- 
детского леспромхоза на 
днях создан киноуниверси
тет «Знание». Большое вни
мание уделяется воспитанию 
молодежи. Недавно начали 
работу два комсомольско- 
молодежных клуба «Ровес- 
кик», три лектория «Ш коль
ник».. .

Заметно активизировала

свою деятельность районная 
организация общества «Зна
ние». В ее рядах 349 чело
век. Это почти вдвое боль
ше, чем в 1967 году. 'Улуч
шилась тематическая направ
ленность лекций. Выступле
ния таких лекторов, как 
преподаватели Тегульдетской 
восьмилетней школы Ю. Е. 
Ануфриев, С. В. Шкляр, 
К. П. Волкова, инженер Бе- 
регаевского леспромхоза 
Р. Л. Паиасюк, проходят 
обычно при большой ауди- 
тории, живо, интересно. ,

Нынешний год в системе 
партийного образования — 
год ленинской учебы. дуб
ленное изучение идейного 
наследия Ильича — вот 
главная задача.

Марксистско - ленинское 
образование коммунистов 
Тегульдетского района стало 
более качественным. Пропа
гандисты проявляют немало 
творчества и умения для то
го, чтобы наилучшим обра
зом повлиять на умы и серд
ца своих слушателей.

Заслуживает внимания 
опыт работы методического 
совета при кабинете, полити
ческого просвещения райко
ма КПСС. Все одиннадцать 
членов совета раскреплены 
по звеньям системы партий
ной учебы. Одни занимаются 
начальными политшколами, 
другие — школами основ 

_ марксизма-ленинизма раз
ных лет обучения, третьи— 
комсомольской политсетью.

Это помогает членам совета 
глубже анализировать, обоб
щать и пропага.ндировать 
лучший опыт на семинарах 
пропагандистов, в районной 
газете, по радио и в методи
ческом бюллетене. Методи
ческий совет— постоянно в 
курсе Тех трудностей, кото
рые встречают пропаганди
сты, и вовремя оказывает 
им помощь. В этом учебном 
году совет провел две конфе
ренции на темы: «Учиться
искусству пропаганды у Ле
нина» и «Навыки самообра
зования — каждому слуша
телю».

Разработан перспектив
ный план марксистско-ленин
ского образования кадров, 
периодически проходят семи
нары по марксистско-ленин
ской учебе секретарей пер
вичных партийных организа
ций. На партийных собра
ниях выступают с отчетами 
коммунисты, рассказывая о 
своем идейном и общеобразо
вательном росте.

Методический совет пе
риодически готовит материа
лы для поощрения лучших 
пропагандистов района. 'Не
давно семинар начался с че
ствования одного из лучших 
пропагандистов - района —
С. Н. Силенка, директора 
Черноярской средней шко- 
льг В этом году исполни
лось 35 лет его пропаганди
стской деятельности. Позд

равления от своих коллег- 
пропагандистов, от пионеров 
районного центра, памятный 
подарок, теплые слова бла
годарности были волнующим 
моментом.

Много интересного появи
лось в работе школы основ 
марксизма-ленинизма, кото
рой руководит народный 
судья А. И. Романов, Слуша
тели постоянно работают над 
собой, старательно, готовятся 
к занятиям. Пропагандист об
ращает особое внимание на 
самостоятельное изучение 
трудов классиков марксизма- 
ленинизма. Организуя рабо
ту над первоисточниками, 
Александр Иванович стре
мится, чтобы коммунисты не 
только усвоили основное со
держание, но и научились 
анализировать историческую 
обстановку, в которой было 
написано произведение.

Успешно работает также 
школа основ марксизма-ле
нинизма в Новотегульдет- 
ском леспромхозе. Руково
дитель этой школы М. Ф. 
Мурзин — опытный пропа
гандист. Он в совершенстве 
владеет методикой, достаточ
но подготовлен теоретиче
ски. К каждой теме старает
ся подобрать грампластинки 
с записями речей В. Й. Ле
нина, кинофильмы, произве
дения живописи. В итоге — ' 
глубокие знания, которые 
на собеседованиях показыва

ют коммунисты леспромхоза.
Присутствуешь на Ленин

ских чтениях, на очередном 
занятии школы основ марк
сизма-ленинизма, знакомишь
ся с планами отдела пропа
ганды и агитации райкома 
КПСС — во всем чувст
вуешь ту особенность, кото
рую внес в идеологическую 
работу нынешний предъюби
лейный год. Претворяя в 
жизнь постановление ЦК 
КПСС «О подготовке к 
100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина», 
выполняя постановление бю
ро Томского обкома КПСС: 
Тегульдетская районная пар
тийная организация добилась 
немалых успехо-в в идейно.м 
воспитании трудящихся.

Слов нет, в идейно-воспи
тательной деятельности ряда 
партийных организаций рай
она можно встретить недо
статки, причем серьезные. 
Но не на этом хочется сде
лать акцент (в райкоме о 
недостатках, безусловно, зна
ют). Политическая работа с 
людьми не терпит шаблона, 
казенщины. Поэтому следу
ет подчеркнуть именно тог 
принцип, который четко обоз
начился в работе отдела 
пропаганды и агитации Те
гульдетского райкома КПСС; 
глубокое содержание, инте
ресная' форма.

Н. ХРУЛЬ, 
инструктор обкома КПСС.
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I С А Х А Р  И ГО РЕЧ Ь  
I С Т У Д Е Н Ч Е С К О ГО  О Б Е Д А
j  Д ЕЛ О В А Я  В С Т Р Е Ч А 'З А Й Н Т Е Р Е С О В А Н Н Ы Х  ЛЮДЕЙ В К А Б И Н Е Т Е  Р Е К Т О Р А  Т Г У

БУДЬ ХОЗЯИ НОМ , 
ТОВАРИЩ  СТУДЕНТ!

Работники торговли не раз подчеркивали, 
что ректорат сделал для столовой немало. 
Лев Борисович Лерман энергично действует 
при срыве завоза продуктов, на ходу исправ
ляет многие промахи снабженцев и автотран
спортников.

М А СТЕРСК А Я  
ЗДОРОВЬЯ  
И НАСТРОЕНИЯ

Современный вуз — это сложная система 
не только кафедр, лабораторий, мастерских, 
но и культурно-бытовых учреждений (клубы, 
столовые, общежития, предприятия службы 
быта). Если первые обеспечивают ■ знания бу
дущего специалиста, то вторые — его отдых, 
здоровье, настроение.

Наш рассказ сегодня'пойдет о тупиках и 
просветах в жизни того учреждения, которое 
на предприятиях называют цехом питания. 
Попробуем назвать его применительно к вузу 
мастерской здоровья и настроения. И не са
мой последней в ряду мастерских...

Бюро обкома КПСС, обсуждая в октябре 
1968 года все стороны студенческого быта, 
обязало областное управление, торговли улуч
шить общественное питание в вузах Томска. 
Бее ли резервы использованы в этом направ
лении? В редакцию поступают сигналы, суть 
которых сводится к тому, что сделано много, 
но сделанного недостаточно. Резервы снабжен
цев и организаторов торговли далеко не ис
черпаны.

В постановлении (оно изложено в газете 
«Красное знамя» 17 октября прошлого года) 
отмечалось, что студенты — не случайные 
гости в своем общежитии или столовой, а хо
зяева. Они должны беречь общественное до
стояние и помогать тем, кто их обслуживает. 
Как эту рекомендацию осуществляют активи
сты комсомола; и профсоюза, студенческие 
коллективы в целом?

Восстановить полную картину взаимодейст
вия между столовой вуза и трестом столовых, 
снабженческими организациями и, управлением 
торговли корреспонденты газеты «Красное 
знамя» решили на примере столовой № 40. 
Именно она призвана быть мастерской здо
ровья и настроения многотысячного коллек
тива Томского университета. Мы прош.лй 
по столовым и буфетам, изучили их плюсы и 
минусы. После этого и состоялась встреча в 
кабинете ректора ТГУ А. П. Бычкова.

ПЛЮ СЫ
НЕСОМ НЕННЫ Е, НО...

В последнем номере прошлого года газета 
порадовала читателей рассказом о большом 
новоселье томских студентов. Томский госу
дарственный университет получил в канун но
вого года два девятиэтажных общежития. В 
каждом из них — студенческая столовая. 
Современный интерьер одной из них был пред
ставлен на снимке в газете. В подписи сообща
лось, что в Таной столовой могут обедать 120 
человек. Кухня и раздача И %ей ЬсйЩ ёйй но
вейшим технологическим обЦрудованнем.

Плюс общепита ТГУ —  н% .только две такие 
столовые. Переоборудован и  шсшир№„Зал „в 
главном корпусе, открыт обведенный зал '' для 
преподавателей и профессоров. Все предприя
тия имеют новейшее оборудование, которое 
облегчает труд поваров и подсобных рабочих, 
позволяет Тотовить быстрее.

Прочитав меню, соглашаешься, что блюда в 
столовой №  40 и ее филиалах разнообразны. 
А познакомившись с экономическими показа
телями этих предприятий, убеждаешься; они 
выполняются успешно. Шалоб за прошлый 
год записано 11. На тысячи посетителей это 
не так уж и много.

Тогда о  чем же вести разговор на совеща
нии?

Ж ЕСТКИ Й ПОДХОД  к М ЯГКОЙ БУЛКЕ
— Меню не выдерживаем,- — не скрывают 

работники столовой. И правда, к вечеру 
щи и гуляш в столовых, полупустые витрины 
и полки в буфетах.

—  Даже сегодня, коТДа работники обще
пита знали, что у,нас соберутся руководители 
торговли, представители общественных орга
низаций, в буфете главного корпуса можно 
купить лишь сухие пирожки, холодную кот
лету, сливовый сок и какао, — возмущался 
во время встречи проректор университета по 

' административно-хозяйственной части Л. Б. 
Лерман.

ТОЛЬКО
Т П И ( # Й

Завидный приоритет.
В зале главного корпуса посетители скла

дывают одежду на стулья.
—  Беден в столовых ассортимент блюд и 

низка культура обслуживания, — сказал рек
тор университета А. П. Бычков.

Главные корпуса двух больших вузов Том
ска расположены по соседству. Пользу
ясь этим, студенты ТГУ бегают, за бул
ками... к политехникам. У тех в буфете всегда 
можно купить сдобный крендель или булку, в 
университете же очень редко. Чтобы удов
летворить спрос, кондитерам столовой № 40 
надо вьшекать ежедневно 15 тысяч хлебобу
лочных изделий, а они не готовят и половины 
этого.

— Сколько раз хотелось посадить в маши
ну наших кондитеров и свозить их к соседям 
за опытом, — говорит Л. Б. Лерман.

Печально, что благое намерение не реа
лизовано! Тем более, что есть необходимые 
помещения для цеха, есть оборудование, и 

.остановка была лишь за людьми.

«ТРЕБУЮ ТСЯ
ПОВАРА...»

Корреспонденты не раз беседовали с опыт
ной заведующей производством К. В. Фомен- 
.ко, :ве заместителем А. И. Кузьминой, повара
ми,. подсобными рабочими. Все они оправды
вают бедный ассортимент блюд, зачастую 
плохое приготовление, недостаток выпечки 
нехваткой людей: трое здесь трудятся за чет
верых. Из-за этого столовая в девятиэтаж1се 
работает в одну смену. По той же причине на 
.рдздачу ставят подсобниц, а у них -ни быстро-,, 
ты, ни умения принять посетителя.

— Не только повара, .но и подсобные рабо
чие, для нас проблема, -г- жаловался на советн 
щании заместитель директора первого тре
ста столовых А. П. Байгулов. — Мы направ
ляем сюда учащихся, которые в наших сто
ловых изучают кулинарное мастерство. Что
бы как-то выйти из положения, перевели пер
сонал столовой на скользящий график выход-; 
ных. Иных резервов нет. Остается надеяться 
лишь на помощь университета.

Заместитель начальника областного уп
равления торговли Г. И. Бочаров рассказ.ал 
в этой связи об опыте студентов Ленинград
ского .технологического института: там каж
дый обязан отработать подсобником в сто
ловой определенные часы.

Далее зашел разговор о студенческих фир
мах в городах Украины; фирма посылает 
студентов, в том числе вечерников первых 
курсов, на работы по обслуживанию, и преж
де всего в столовые и мастерские. своего ву
за.

Ректор; университета А. П.. Бычков согла
сился, что, опыт ленинградцев могли бы в 
какой-то мере внедрить в университете.

ГДЕ ТЫ,
ДРУГ - АВТОМАТ?

— Недостаток людей могли бы восполнить 
механизмы, — продолжил разговор инструк
тор горкома КПСС Н. А. НаумЬгч.

Участники встречи согласились с ним. Но 
если проследить все звенья конвейера пита
ния — от продуктовой базы до линии разда
чи, — удивляет ручной труд. Здесь даже та
релки собирают. вручную, хотя тележки для 
сбора посуды — далеко не новость в нашем 
общественном питании. Очень трудно мыть 
вручную горы посуды.

Руководители треста и столовой признали,, 
что над этим вопросом они не думали. Инже
неров первого треста столовых не украшает 
пренебрежение к столь важному резерву, как 
механизация. В некоторых филиалах столовой 
надо установить вторую плиту, электрокоте'л, 
в .буфетах —  кофеварки. В филиале при об
щежитии (проспект Ленина № 49) не закон
чен- монтаж холодильника.

Где уж тут думать о посудомоечных маши
нах, механической хлеборезке, конвейерах 
для подачи посуды'к мойке, а от нее — к раз
даче?

Еще упрек и тресту, и дирёкции столовой: 
они не продумали организацию труда, особен
но в часы «пик».

ЧЬЯ ЗАБОТА- 
ПОЛУФАБРИКАТ?

Участники встречи были единодушны в 
оценке того, что полуфабрикат — наш друг. 
Он снижает Затраты труда, помогает пригото
вить вторые блюда быстрее и вкуснее. Но 
как только дошло до того, кому этого друга 
уважать и продвигать в студенческую столо
вую, единодушие кончилось. Только коллек
тив хладокомбината Росмясорыбторга хоро
шо снабжает ее полуфабрикатами. Претензий 
к нему не было. Зато неприглядно выглядел 
Томский мясокомбинат: Начальник отдела
сбыта комбината Е. П. Истомина не смогла 
внятно ответить на серьезные претензии в 

' свой адрес.
А  они обоснованны: вареную колбасу и

сардельки чаще увддишь в магазинах, чем в 
буфетах ТГУ, хотя есть приказ управления 
торговли о первоочередном снабжении именно 
студенческих столовых. За 15 дней января 
столовой №  40 вместо 15 тонн дали две тон
ны сарделек и сосисок. Очень редко присы
лают с мясокомбината 'субпродукты. Узок 
ассортимент полуфабрикатов.

— Не раз мы просили присылать меньше 
котлет и пельменей, а дать в студенческие 
столовые побольше полуфабрикатов из недо
рогого мяц.а, — рассказывал тов.- Байгулов.

Мало :трго, дирекция мясокомбината пре- 
'̂KpS^Hjia'1̂ ёнтрализов.анный завоз продуктов.

Действия работников м.ясокбмбината и. его 
директора тов1. Афафсьева ;мог, цецр^^щть . уп
равляющий Томским мясотрестом тов’. Коз
лов. С ним корреспонденты разговаривали 
уже после встречи и'убедились, что тов. Коз
лов так же невнимателен к обслуживанию 
студентов, как и его подчиненные.

— Я дал указание, чтобы возили сосиски и 
сардельки прежде всего студентам. Не выпол
няют? Что же мне делать?

Когда его спросили о субпродуктах, кото
рые лежат десятками тонн на комбинатах 
треста, то услышали ссылки на объективные 
причины и неувязку с руководителями обла
стного управления торговли:

— Не дают они заявок на субпродукты.
Разговор переходит в межведомственный

спор.
Областное управление недостаточно требо

вательно и к тем, кто должен снабжать столо
вую № 40 рыбными и овощными полуфабриг 
катами.

— Сменили директора рыбозавода Рос- 
мясорыбторга, —  проинформировал участни

ков встречи заместитель начальника управле
ния торговли Г. И. Бочаров. — Будем на
деяться, что завод увеличит выпуск полу
фабрикатов.

А  если такую надежду подкрепить органи
зационными мерами, помочь новому дирек
тору?

Совсем не поступают в столовую №  40 очи
щенный картофель, полуфабрикаты.- других 
овощей. Их мог бы готовить цех по перера
ботке картофеля горплодоовощторга — его 
мощность '5 тонн в сутКи.

— Цех работает лишь в одну смену, давая 
ежедневно по 2 — 2,5 тонны очищенного карто
феля, — ответил нам исполняющий обязанно
сти директора горплодоовцщторга . тов. Зай
цев. —  Весь он идет в детские учреждения. 
Организовать двух- или трехсменную работу 
цеха не можем — нет людей.

Картофельно-овощные беды столовой ТГУ 
на этом не кончаются. У ней вообще плохо с 
подсобными помещениями (после встречи хоз
часть университета выделила первый хоро
ший склад для продуктов) и совсем нет храни
лищ для овощей. Осенью картофель засыпали 
в подвал без вентиляции. В январе в одном из 
подвалов обнаружили более 20 тонн сгнивше
го картофеля.

— Две возможности выйти из положения,.
— информировал Л. Б. Лерман: — Надо при
вести в порядок те емкости, которые' дейст
вуют: изолировать в них трубы отопления,- 
смонтировать вентиляцию. Второе— дирекция 
совхоза «Степановский» предлагает хранить 
необходимое количество картофеля в совхо
зе, если студенты посадят и уберут этот кар
тофель бесплатно. Думаю, такое предложение 
надо принять. »

СМ ЕТАНА...
В Н А ГРУЗКУ

— к  работникам городского молочного за
вода претензий не имеем, — в один голос 
заявили тт. Бочаров и Байгулов.

— Зато мы имеем, —  попросил слово тов. 
Лерман. — На заводе резко сузили ассор
тимент, присылают мало молока. 19 января 
шофер гормолзавода оставил без молока де
вятиэтажное общежитие.
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— Извините, но и сегодня вместо сосисок 

вам дали сметану.

—  Буфетчицы очень обижены на шоферов 
' завода, — поддержала его претензии заве
дующая производством К. В. Фоменко. — 
Они завозят молочные продукты, но не берут 
тару. Она загромождает малёнькие подсобные 
помещения, мешает работать. Почему бы не 
присылать в нашу столовую молоко, расфа
сованное в бумажные пакеты? -

— А  в отделе сбыта, — продолжает тов. 
Фоменко, — взяли за обыкновение присы
лать сметану... в нагрузку. Студенты ее по
купают мало, в столовой скопилось несколько 
бидонов этого продукта.

Заместитель директора городского молоч
ного завода М. И. Мадиевский согласился с 
претензиями, которые предъявили коллективу 
участники встречи.

Верните, пожалуйста, нашу посуду...
32 студента служат в своей столовой сторо

жами, приемщиками молока, работают на 
кухне: чистят картофель, убирают помеще
ние. Часто проверяют ассортимент, качество 
и вес, блюд общественные контролеры проф
кома. С начала года они провели несколько 
рейдов.

Однако пытается изменить положение, про
являет чувство подлинного хозяина лишь не
большая часть активистов. Из-за этого рейды 
и проверки остаются временными налетами 
контролеров, после них устраняются мелкие 
недостатки, не наступает коренного перелома., 

Многие студенты университета часто ста
новятся в позу посетителей со стороны. Пра
вильно критикуя непорядки в столовых, они 
не хотят понять, что многое должны исправ
лять сами.

Поразило нас, например, такое. В столовой 
ребята ели ложками второе, обмениваясь 
ироническими: Замечаниями. А в чей адрес 
ирония? За. 9 месяцев прошлого года в сто
ловой №  40 списано 3.000 ложек и вилок,' 
около 7.500 тарелок. Цогда в буфетах не хва
тает тарелок, буфетчица с кем-то из бытсове- 
та идет по этажам и собирает корзины посу
ды. Разве так уж трудно вовремя щернуть 
вилку в буфет, не заставляя товарища есть 
бифштекс ложкой? -

МЫ ЕЩЕ ВСТРЕТИ М СЯ
Расходились мы твердо уверенные, что 

встреча была полезной и до 15 февраля, как 
договорились, будет сделано многое, а имен
но:

Управление торговли пересмотрит свои 
заявки мясокомбинату с тем, чтобы студен
ческие столовые лучше снабжались вареной 
колбасой, сардельками, субпродуктами, рыб
ными полуфабрикатами.

Вместе с автотранспортниками работники 
торговли будут рассматривать как ЧП каждый 
срыв кольцевого завоза.

Работники гормолзавода будут слать в сту
денческие столовые молоко в бумажных па
кетах и вывезут посуду, которая загроможда
ет подсобные помещения.

Заместитель директора первого треста сто
ловых тов. Байгулов обеспечит к 15 февраля 
пуск пирожкового автомата (800 пирожков в 
час!), пришлет в столовую № 40 одного из 
лучших кондитеров треста и в течение недели 
обеспечит ввод в действие кондитерского це
ха по улице Никитина.

Иязкенерь! из управления торговли, началь
ник отдела организации общепита учебных 
заведений Ю. Л. Городокин и проректор ТГУ 
Л. Б. Лерман совместно решат, какие работы 
и где надо механизировать прежде всего.

Ректорат и общественные организации вуза 
должны решить, как обеспечить столовую 
подсобниками из студентов или организовать 
дежурство их.

Так корреспондентов уверили, что в бли
жайшие две недели питание студентов ТГУ 
станет разнообразнее и вкуснее, а обслужи
вание — быстрее. Нам приятно будет сооб
щить в середине марта, что деловые люди 
сдержали свое слово.

В. НОЗДРИН— заведующий нештатным 
отделом торговли и общепита «Красного 
знамени», Г. ИВАНОВА — нештатный 
корреспондент газеты, Л. ТИТОВА — 
сотрудник «Красного знамени».

О О Б Ш Е Н И Я З А Я В Л Е Н И Е  В Е Д О М С Т В А  П Е Ч А Т И  

ПРИ ПРЕДСЕДАТЕЛЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ ГДР
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ПРАГА, 8  февраля. 
(ТАСС). Вчера в Праге со
стоялась пресс-конференция 
Председателя федерального 
правительства ЧССР О. Чер
ника, посвященная вопросам, 
связанным с программным 
заявлением федерального 
правительства и современ
ным политическим положе
нием в Чехословакии.

Как сообщает агентство 
ЧТК, О. Черник подчерк
нул, что при проведении в 
жизнь программного заявле
ния правительство будет уде
лять особое внимание преж
де всего трем проблемам: 
соблюдению демократиче
ских прав и свобод граждан, 
решению экономических про
блем и последовательным со
циалистическим мероприяти
ям по развитию внешнеполи
тических отношений.

Остановившись на эконо
мических проблемах, О. Чер>- 
ник заявил, -что правитель- 
QTBO сосредоточит свое вни

мание на вопросах, связан
ных с экономической рефор
мой, а также .на структур
ных изменениях в чехосло
вацкой промышленности. В 
этой' связи он подчеркнул 
важное значение деятельно
сти Совета Экономической 
Взаимопомощи.

Председатель правитель
ства ЧССР заявил, что ос
новой внешней политики 
был и является тот факт, что 
Чехословакия  ̂ это социа
листическая страна и неот
делимая часть 'социалисти
ческого содружества. Он от
метил, что Чехословакия 
особенно заинтересована в 
обеспечении мира и безопасг 
ности в Европе ,и в мирном 
решении других' спорных 
вопросов.

О. ЧернИк сообщил, что 
чехословацкое правительство 
в ближайшее время намере
но рекомендовать Федераль
ному собранию ратифициро
вать Договор о нераспростра
нении ядерного оружия.

Рост рядов французской компартии
ПАРИЖ, 8 февраля. 

(ТАСС). По сообщению газе
ты «Юманите», с начала ны
нешнего года в одном только 
департаменте Лез-о-де-Сен в

ряды Французской коммуни
стической партии вступило 
более тысячи человек.

Растут ряды Компартии и 
в других департаментах 
страны.

О Т  К Р Ы Т и Е
СЪЕЗДА И К П

БОЛОНЬЯ, 8 февраля. 
Корр. ТАСС Ю. Лопатин и 
В. Попов передают:

Сегодня в Болонье в по
мещении местного Дворца 
спорта открылся XII съезд 
Итальянской коммунистиче
ской партии. В работе съез
да принимает участие около 
1.000 делегатов, представля
ющих более чем полтора 
миллиона членов партии. На 
съезде присутствуют делега
ции, от коммунистических и 
рабочих партий других 
стран, в том числе делегация 
Коммунистической партии 
Советского Союза, возглав
ляемая секретарем ЦК 
КПСС Б. И. Пономаревым.

С докладом на съезде вы
ступил Генеральный секре
тарь Итальянской коммуни
стической партии Луиджи 
Лонго.

Ж е н щ и н  а — 
з а м е с т и т е л ь  
п р о к у р о р а

КИНШАСА, 10 февраля. 
(ТАСС). Впервые в истории 
конголезская женщина наз
начена на пост заместителя 
прокурора Конго (Киншаса), 
сообщают все газеты Кинша
сы.' Это выпускница Киев
ского государственного уни
верситета юрист Тереза-Ген
риетта Маланда.

БЕРЛИН, 10 февраля. 
(ТАСС). Ведомство печати 
при председателе Совета 
Министров Германской Де
мократической Республики 
заявило вчера:

Игнорируя все предложе
ния по обеспечению евро
пейской безопасности и нор
мализации положения, а 
также серьезные предупреж
дения правительства Герман
ской Демократической Рес
публики, правящие круги в 
Западной Германии, намечая 
при поддержке сената За
падного Берлина проведение 
западногерманского феде
рального собрания в Запад
ном Берлине, готовят новую 
провокацию, направленную 
против мира и ослабления 
напряженности.

Намеченное проведение 
западногерманского феде

рального собрания и выборы 
западногерманского прези
дента в самостоятельной по
литической единице Запад
ный • Берлин означают акти
визацию политики, основан
ной на реваншистском и про
тиворечащем международно
му праву притязании Бонна 
на право исключительного 
представительства Германии, 
,н политику вовлечения За
падного Берлина в западно- 
германское государство, что 
равносильно грубому нару
шению Потсдамского согла
шения. В соответствии со 
своей политикой, направлен
ной на обеспечение мира и 
безопасности, указывается в 
заявлении ведомства печати 
при председателе Совета 
Министров ГДР, правитель
ство Германской Демократи
ческой Республики уполно

мочило министра внутренних 
дел последовательно прово
дить в жизнь распоряжение 
от 10 марта 1968 года о за
щите Германской Демокра
тической Республики и ее 
граждан от происков неона
цистских сил в Западногер
манской Федеративной Рес
публике и самостоятельной 
политической единице Запад
ный Берлин, а также распо
ряжение министра внутрен
них дел от 13 апреля 1968 
года о запрещении поездок 
западногерманских мини
стров и руководящих чинов
ников западногерманского 
федерального правительства 
через территорию Герман
ской Демократической Рес
публики и предлагает мини
стру принять дополнитель
ные меры.

Ш
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Недавно с  Ш ереметьевского  
аэродрома Москвы поднялся в 
воздух и взял курс на далекий  
аф риканский город Дакар со* 
ветский лайнер «ИЛ*62». О ста, 
вив под крылом 9.100 кило* 
метров, через 12 часов самолет 
Приземлился на аэродроме 
столицы Сенегала'. В пути  
«ИЛ» сделал посадку в Алжи* 
ре и Конакри. И везде совет
ский воздушный корабль вызы
вал большой интерес. Сенегал  
~  это 47-я стр ан а мира и 10-я 
аф риканская стр ан а, иуда со
верш аю т регулярны е воздуш
ные рейсы самолеты Аэрофло
та.

Объектив фотокорреспонден
та , совершившего полет в сто
лицу этого аф риканского го су
дарства, запечатлел экзотиче
ские картины  прежде далекой 
от нас страны , в которую из 
Москвы, можно добраться те 
перь за  половину суток.

НА СН ИМ КЕ: здание Нацио
нального собрания на площади 
Ташер.

Фото в. Егорова.
{Фотохроника ТАСС1.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и и  
п р е з и д е н т а  Н и к с о н а

ВАШИНГТОН, 6 февра
ля. (ТАСС). Президент Ник
сон сообщил сегодня на 
пресс-конференции в Белом 
доме, что 23 февраля он от
правляется в поездку в За
падную Европу.

Его будут сопровождать 
государственный секретарь 
Роджерс ,и специальный по
мощник президента по делам 
национальной безопасности' 
Киссингер. Никсон сказал, 
что он встретится с главами 
правительств пяти стран. 
Президент отметил, что 
цель его поездки — «укре
пить и оживить» западный 
союз. Во время пребывания 
в Париже Никсон будет со
вещаться с представителем 
СШ А на переговорах по 
Вьетнаму Лоджем.

Никсон заявил, что пос
ле поездки , по странам За

падной Европь! он намерен 
провести «широкие перегово
ры на различных уровнях 
для того, чтобы выяснить 
возможности проведения 
встречи в верхах» между 
правительствами СССР и 
США,

Никсон ‘ подтвердил наме
рение СШ А принять уча
стие в ответ на предложение 
Франции во встрече предста
вителей четырех держав в 
ООН для обсуждения ближ
невосточного кризиса. Он 
выразил беспокойство,' что в 
районе Ближнего Востока 
может вспыхнуть «большая 
война».

Никсон заявил, что рати
фикация Договора о нерас
пространении ядерного ору-: 

-  жия послужила бы интере
сам мира во всем мире.

ЗАЯВЛЕНИЕ СЕНАТОРА ЭЛЛЕНДЕРА
ВАШИНГТОН, 8 февра

ля. (ТАСС). Сенатор-демо
крат А. Эллендер призва.п 
президента Никсона не пред
принимать попыток укрепить 
или расширить НАТО.

Выступая в сенате, Эллен
дер сказал: «Звучит фарсом, 
когда мы говорим, что стре
мимся к международном'^ 
миру, а затем заявляем, что 
хотим укреплять этот союз 
(НАТО. — Peg.) в Западной

Европе для защиты от Рос
сии». «Народ России хочет 
мира», — продолжал он. 
Однако ему трудно пове
рить, что СШ А испытывают 
то же желание, ибо «за пос
ледние 20 лет наша страна 
израсходовала болёе 130 
млрд, долларов, чтобы изо
лировать Россию» и создать 
«железное кольцо» вокруг 
Советского Союза.
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1°-  ̂  ̂ ПЬЯНИЦАМ-ВСЕОБЩ ЕЕ ПРЕЗРЕНИЕ]s  читателей

Письмо рабочего «Томкабеля» А . Шабалова «Сорок 
градусов беды» — оно напечатано в газете «Красное 
знамя» 28 января— вызвало много откликов. Возму
щение автора теми, кто злоупотребляет вином и наруша
ет трудовую дисциплину, общественный порядок, стано
вится горем для родных, разделяют многие томичи. 
Пишут матери, у которых алкоголь отобрал сыновей, 
мужья и жены, чью жизнь исковеркало пьянство родного 
человека, пишут заключенные, совершившие «по пьян
ке» преступление.

В нашей почте встречаются и анонимки, в которых ут
верждается, что «все хлещут». Но основной поток— пись
ма от тех, кто выражает боль, возмзпценне и требовайие 
«Уймите пьяниц!»

Сегодня мы печатаем часть писем.

т щ

,1

I  Берегите себя,
Ё люди I

НЕ СТРАШЕН МОРОЗ СИБИРЯКАМ.
Фото А. Зюлькова.

ИЗВЕЩЕНИЯ
12 февраля в областном лектории состоится встреча 

лекторов-международников за круглым столом. На встре
чу приглашаются лекторы, пропагандисты И’ политинфор. 
маторы г. Томска.

Начало — в 4 часа дня.
*

12 февраля, в 17 час., в До.ме политического просвеще
ния (аудитория 10-я), состоится консультация для загведу- 
ющих агитпунктами о работе агитпунктов в период под
готовки к выборам в местные Советы.

Я отбываю наказание в 
колонии. Пока нахожусь 
здесь, многое передумал. Не
давно в газете прочитал 
статью «Сорок градусов бе
ды». Очень она меня взвол
новала своей правдой, и от 
всего сердца я говорю; «Б е
регите с^ я , парни, от вод
ки».

Многие из молодых ребят 
тянутся к стакану, как к луч
шему другу, не понимая, по
чему водку называют «зеле
ным змием». Они забывают, 
что, напиваясь, теряют глав
ное: власть над собой. Пьют 
вроде для веселья, для хоро
шего разговора, а пьяные 
ищут скандала, бравируя, 
идут на преступление.

Разговариваешь с многи
ми уже здесь, в заключе
нии, и убеждаешься; боль
шинство стало преступника
ми ПО пьянке. Часто слы
шишь: «Не напился бы до

одури — не отбывал бы 
срок».

Не знаю, опубликуете ли 
вы мое письмо, но хочу, 
чтобы йно было для каждого 
парнишки, если он первый 
раз взял стакан в руки, он- 
рнком: «Остановись, не пей!»

Г. Ф., заключенвый.

Не подноси 
пьяному!

Магазин «Полуфабрика
ты» под рестораном «Север» 
пользуется доброй славой у 
томичек. В нем можно после 
работы купить все необхо
димое для ужина, а в вос
кресенье — любое тесто. Но 
каждый раз принуждаешь 
себя зайти в магазин, пото
му что рядом торгуют ви
ном. Продавцы вина превра
тили эту часть магазина в 
«забегаловку» для пьяниц, 
не замечают, как 'любители 
спиртного, взяв для ширмы 
стакан вина, пьют 'водку. 
Вино отпускают даже тем, 
кто еле держится на ногах,

Не только в этот отдел, но 
и в коридорчик (он общий 
для двух отделов) трудно 
зайти: в нем вечерами пол
но пьяных. Накурено, на по
лу окурки, часто слышна 
ругань.

31 января я видела, 
как в магазине двое парней 
отнимали деньги у мальчи
ка лет двенадцати. «Заступи
тесь за ребенка, одерните 
хулиганов», — обратилась я 
к единственному трезвому 
мужчине. «Пусть этим за
нимается милиция», — от
махнулся он.

Обо всех беспорядках в 
магазине я написала в об
ластное управление торгов
ли, но пока мер не принято.

По-моему, работника при
лавка, продающего вино че
ловеку, который уже пьян, 
надо наказывать по админи
стративной линии. А  за пре
вращение магазина в «забе
галовку» — вдвойне. Если 
такого правйла нет в инст
рукциях по торговле, его 
надо ввести.

Н. ИВАНОВА.

Жена запила — 
дом горит

Много бед в семье, когда 
пьет отец, но еще больше, 
когда пьяница — мать. Об 
этом надо не говорить — 
кричать. Мне на своем веку 
многое пришлось пережить, 
но самые тяжелые пережи
вания из-за жены: она у ме
ня пьет.

Хорошо еще, что беда эта 
пришла к нам после того, 
как мы с Марусей прожили

27 лет вместе, воспитали де
тей. дали им образование. 
Не знаю я врага, который 
поднес ей первый стакан, 
пить она начала украдкой. 
Как-то, выпивши, пошла ку
рить в дровяник — сожгла 
сараи у всех жильцов. Возил 
я ее в психолечебницу, вроде 
вылечилась, а выписалась— 
опять за свое. Мучился я с 
ней, мучился. С работы гонят 
ее за пьянство, две трудовые 
книжки исписаны — столько 
работ она сменила.

Если б мы одни разо
шлись из-за того, что стала 
между нами водка! Много се
мей из-за нее распадается, 
когда дети еще маленькие. 
Чаще пьет и скандалит отец. 
Но, случается, пьет мать, и 
тогда получается, как в пос
ловице: «М уж запил —  пол
дома горит, жена запила — 
весь дом».

Пишу, и встает в памяти 
судьба Зины Л., продавца, 
матери двух детей, хорошей 
жены. Начала Зина выпи
вать на работе, и все пошло 
прахом: муж ее, Михаил, 
уволился, уехал из Томска, 
теперь шлет деньги матери 
Зины, поддерживает матери
ально детей. А она совсем 
опустилась, не думает даже 
о том,, каково детям с такой 
матерью.

Почему-то и женщи
ны не стыдятся пить. Как ос
тановить эту беду? Самое 
верное, на мой взгляд, — 
отправлять пьяниц в особые 
места, как это предусмотре
но нашим правительством.

А. ЗАХАРОВ.

Новому указу— 
полную силу

в  июне прошлого года вы
шел Указ Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, ко
торый крепко приструнил 
любителей выпить за рулем.

Раньше водитель трактора 
или другой самоходной ма
шины, попадись он пьяным, 
заплатил бы штраф в де
сять рублей и... катайся 
дальше. Шоферов, правда, 
лишали прав водителя на 
год и даже на три. Но попа
дались такие, кого почти 
ежегодно лишали прав, а 
они все-таки ездили.

Среди таких горе-водите
лей были свои «чемпионы». 
Например, автокрановщика 
управления механизации 
А. И. Денисова с 1960 года 
восемь раз лишали прав шо
фера за пьянство. Только в 
прошлом году Денисова 
дважды снимали с машины 
пьяным.

Таким, как Денисов, воль
готно в хозяйствах, где пьян
ство стало обыденностью, а 
руководители потакают пья
ницам. Работники автоин
спекции уведомляют их о 
пьяницах за рулем, но те 
закрывают глаза, провинив
шихся от руля не отстраня
ют.

По новому указу водите
ля, если он вел самоходную 
машину пьяным, а до этого 
был лишен водительских 
прав н имел административ
ное взыскание за такое же 
нарушение, наказывают ли
шением свободы на срок до 
года или исправительными

работами на тот же срок, или 
штрафом до ста рублей.

Над этим следует заду
маться не только водителям 
вроде Денисова, но и тем ру
ководителям, кто, желая «со
хранить работника», толкает 
пьяницу на новые преступле
ния.

М. МЕЩЕРЯКОВ, 
старший дежурный ОРУД 
ГАИ.

Разве это сын?
Обращаюсь к вам из Уль

яновска: помогите моей  ̂ма
тери, Ольге Филипповне,' за
щитите ее от брата Игоря 
Ивановича Коршунова.
Мать и брат живут в Том
ске, по улице Дальне-Клю- 
чев.ской Л'Ь 7.

Брат работает в органи
зации, которая называется 
вроде ЭТУС, она связана с 
ремонтом радио. Числится 
там хорошим работником. А  
дома он пьет запоем и тогда 
бывает ужасен: издевается
над матерью, не дает покоя 
соседям. Мама несколько 
раз вызывала милицию, 
Игоря забирали, но, возвра
щаясь, он дебоширит еще 
больше.

Жена от него уехала четы
ре года назад, увезла сына. 
Перед этим она несколько 
лет пыталась сделать мужа 
человеком. Нас, родных, он- 
тоже не слушает. Мама уез
жать из Томска не хочет. 
Что же ей делать?

Неужели нет силы, кото
рая оторвала бы Игоря от i 
водки, вернула матери сына? ' 
Пишу, надеясь на силу об
щественного мнения.

М. ЛАБЫКИНА.

а
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КОНКУРС МУЗЫКАЛЬНЫХ СПЕКТАКЛЕЙ
Частью Всесоюзного 

конкурса на лучшие музы
кальные спектакли, посвя
щенного 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, 
явится Всероссийский 
конкурс, который объяви
ли Министерство культу
ры РСФСР и ВТО.

Цель конкурса — за
крепление и развитие 
творческих успехов музы
кальных , театров, достиг
нутых ими в период под
готовки к 50-летию Вели
кого Октября, дальнейшее 
повышение творческой ак
тивности композиторов,

драматургов н театраль
ных коллективов респуб
лики.

Лучшие работы театро'в 
будут определены специ
ально созданными комис
сиями на зональных пока
зах, награждены диплома
ми, а также премиями.

После завершения Все
российского конкурса 
предполагается организо
вать показ лучших спек
таклей в Москце, Ленин
граде , и других городах 
России.

(ТАСС).

ПОГОДА
11 февраля по'Томской 

области ожидается малооб
лачная погода с прояснения
ми, без осадков, туман, ветер 
переменный, слабый, темпе
ратура днем 30— 35 граду
сов мороза.

12— 13 февраля '— пере
менная облачность, 6 прояс
нениями, местами слабый 
снег, ветер северный, 3 — 7 
метров в секунду, температу
ра ночью .30— 35 градусов, 
днем — 25— 30 градусов мо
роза.

11 февраля 
12' февраля 

мелодия».
Начало спектаклей 

19 час. 30 мин.

«Океан».
«Варш авская

Томский областной совет по туризму, организуёт 
очередной рейс туристского Поезда

,Е Л О Ч К А «
^ ПО МАРШРУТУ

I  Т ом ск — В ол гогр а д — К и ев— ^^Минск— В ильню с 
I  — К ал инин град— В и га — Л енинград—
8 М оск в а — Т ом ск

СЕГОДНЯ 
в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Сангам»

(две серии) — 9-20, 12-25, 15-30. 
18-35, 21-40.

Малый зал — «Сангам» (две 
серии) ~  9, 12-05, 15-10, 18-15, 
21 - 20 .

Зал кинохроники — «Горь
кий Б Нижнем Новгороде», 
«Праздник в А суане», «Рас
стрел», «Апа» — 9-30, 11-40,
13- 50, 16, 18-10, 20-20. Ш иро
коэкранный фильм «Гвиней
ские встречи» — 10-35, 12-45,
14- 55. 17-05, 19-15. 21-25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Сангам»

(две серии) — 9, 12-05, 15-10
18-15, 21-20.

Зеленый зал — «Сангам»
(две серии) — . 11-35, 14-40,
17- 45, 20-50. Для детей — «Де
вочка ищ ет отца» — 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Бо¥)ыиой зал — «Сангам»

(две серии) — 9-20, 12-30, 1Эг35,
18- 40, 21-45.,

Малый зал — «Огонь, вода 
и... медные трубы» — 0-30,
11- 15, 13-10, 14-45, 16-30. 18-15, 
20, 21-45.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Армия Трясо

гузки снова в бою» -т- 9, 10-40,
12- 20, 14, 15-40, 17-20. Для
взрослых — «Золотая пуля» — 
19,' 21-10.

. «СИБИРЯК»
«Педагогическая поэма» — 

9-30, 11-10. «Золотая пуля» — 
12-50, 14-40, 10-50. 20-40, 22-30.

Кл у б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

И З с л е д с т в е н н о й
-  16, 17-50; 19-40,

Отправление из Томска 
-25 февраля.

Возвращение в Томск 
-15  марта.

Цена путевки— 170 рублей.
Путевки продаются населению за наличный расчет,

е т е  н

к СВЕДЕНИЮ ГРАЖ ДАН г. ТОМСКА, 
р у к о в о д и т е л е й  ПРЕДПРИЯТИИ И 

ОРГАНИЗАЦИИ!
Отдел облисполкома по использованию трудовых 

ресурсов при горпункте по трудоустройству и ин
формации населения создал центр посредничества 
между предприятиями и организациями г. Томска, 
желающими нанять рабочих на производство времен
ных работ: разгрузку и погрузку вагонов, расфа
совку, и развозку товаров и другие работы— с одной 
стороны и гражданами г. Томска, желающими по
лучить временную работу. — 'с  другой стороны.

Отдел принимает заявки от всех предприятий, 
организаций и граждан на временные работы.

Рабочие, студенты, желающие временно порабо
тать, могут получить исчерпывающие данные о 
имеющейся работе в городском пункте по адресу: 
г.' Томск, проспект Лёнина, 151, или по те
лефону jSiQ 2-35-66, отдел трудовых ресурсов.

3 — 2
I

«Случай  
практики»
21 30

' ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Три ночи любви» — 15,
17-15, 19, 21._______________ ___

Проектно . - конструктор
ское бюро облбыгуправления 
приглашает на ■ проектную 
работу: инженеров и техни
ков— Строителей, инженеров 
и техников— конструкторов, 
механиков, художников, шо
фера.

Обращаться; г. Томск, 
улица Дальне-Ключевская, 
15, телефон № 2-66-36.

•Томскому грузовому авто
транспортному предприятию 
№ ,3 требуются на работу: 
автомеханики, шоферы, ав
тослесари, плотники, же
стянщики. ,

Обращаться; г. Томск, ул. 
Пролетарская, 38-а.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Бендеры Молдавской 
ССР на равноценную квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск.
Механический переулок, 19, 
кв. 1, к Дедяевой,

При Томском. Хлебокомби
нате в бараночном'цехе от
крылась -новая линия по вы
пуску вафельных ' тортов. 
Для работы в этом цехе хле-. 
бокомбинату срочно требу
ются; раздельщики теста, пе
кари, подсобные рабочие, му- 
кЬсеи, грузчики в снабжение, 
хлебогрузчшш по загруз
ке , автомашин булочны
ми изделиями, электромон
теры, зольщики-подкатчикй 
угля, кочегары паровых кот
лов, экспедитор в снабжение, 
технологи, слесари по ре
монту оборудования,' тех. 
нички по уборие производст
венных помещений (работа' 
только днем), кладовщики; 
(работа только днем).
. Хлебокомбинат перешел, 
на новую систе.му планиро-' 
вания и экономического сти- 
мулирования. Рабочих возит 

-автобус.
Одиноким . женщинам пре

доставляется общежитие.
Обращаться: гор. Томен, 

ул. Водяная, 78 (проезд ав-. 
тобусом №, 4, троллейбусом 
№ 2, остановка «Бердская»),; 
отдел кадров. 3 — 3,

Совет по биологическим 
наукам Томского университе
та объявляет, что 24 февра
ля, в 14 час. 30 мин., в ауди
тории № 317 главного кор
пуса ТГУ состоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 
кандидата биологических 
наук 3. В. Хило на тему: 
«Влияние радона на основ
ные показатели белково-азо
тистого обмена у собак»; 
К. А . Степановым на тему: 
«Исследование некоторых 
структурных процессов в 
раздражаемом нервном ство
ле позвоночных животных». 
С диссертациями можно оз
накомиться в ' научной биб
лиотеке университета.
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I  О Т Д Б 31 ■  =
I ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮт

I ТРУДОВЫХ.РБСУРСОВ

I т о м с к о г о
I  ОБЛИСПОЛКОМА 
I Б ю л л
S о потребности в рабочих, инженерно-технических S 
S работниках н служащих следующих промышленных 5 
S предприятий, строительных организаций и учреж- 5 
S дений г. Томска и Томской области: 5
= завода математических машин, мясокомбината, S 
Е треста «Томоктрансстрой», управления про.мыш- Е 
Е ленности строительных материалов, универсальной 5 
S торговой базы, облсовета ДСО «Спартак», 5

i n  Р И Г л А Ш А Ю Т с я I
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I '  РАБОЧИЕ: |
5 токари, фрезеровщики, слесари механосбороч- s  
5 ных работ, по ремонту , оборудования, по Е 
5 редюиту инструмента— штампов, пресс-форм, по s  
я нестандартном.у оборудованию,, по вентиляции, весо- Е 
в измерительных приборов, трубопроводчики, ле- Е 
в кальщики, мотористы; расточник, заточник, .моло- .5 
в тобоец, электромонтвры, жестянщики,' наладчики Е 
в горячих прессов' и штампов, шлифовщики, такелаж- Е 
в ники, термисты, смазчики, регулировщики радиоап- Е 
в паратуры. электросварщики, аккумуляторщики, S 
в кладовщики, подсобные рабочие, дворники, груз- 5 
S чики, кочегары, машинисты холодильно-аммиачных Е 
S установок, рабочие в мясожирово'й и колбасный Е 
S цехи, технички, кастелянши, слесари-техники и ра- Е 
S бочие всех строительных специальностей. Е
I  ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РАБОТНИКИ И = 
= СЛУЖАЩИЕ; S

а мастера, механики, начальник КБ ОГМ, эконо- | 
в мисты, нор|Ми,ровщики, инженеры-радиотехники, ин- Е 
в женеры-конструкторы,, инженеры по элекгроизмери- в 
а тельным приборам, инженер по вентиляции, ннже-

То.мской базе «Росторг- 
одежда» требуются старшие 
кладовщики и отборщики.

Обращаться: г. Томск,
Набережная реки Ушайки, 3. 
телефон №  2-20-44, к уп
равляющему, 3 — 2'

Кинотеатру ' «Октябрь» 
требуются ■ киномеханики 
и уборщицы.

Обращаться: к директору.
Томская детская спортив

ная школэ № 4 по хоккею 
ПРОИЗВОДИТ, НАБОР 
мальчиков 1956— 59 гг. 

рождения.
Прием заявлений— с 17 по 

28 февраля ежедневно, с 
10 час. до 12.час., с 16 до 18 
час. Поступающие • должны 
явиться на хоккейную пло
щадку со своими коньками 
по адресу; г. То.мск, улииа 
Герцена, 74 (проезд трол. 
лейбусом №  2 до остановки 
«Тверская»).

Е сопарерабатывающей промышленности на должчо- 
3  сти мастеров мясожирового и колбасного цехов, ин- Е 
Е женеры и техники-строители на должности началь- в
SS /44»TTQ ТТЛ.» rtmciiy-ктттттп ттл-тчт*ттпт »»   ______ .    !■

S ЛОГ И механик, техник-конструктор, товароведы. S 
S фактуровщики, инженер-методист, инструктор по Е 
S туризму, кассиры, заведующий гостиницей, дежур- Е 
S ные администраторы, инженер по спортсооружени- Е 
В ям. 3
в Кроме того, для совхоза «Петрово» приглашают- = 
Е ся главный агроном, г.чавяый ветврач и старший Е 
S экономист и для Туганского завода силикатных ~ 
Е стеновых материалов — главный бухгалтер. Е 
Е Квартиры предоставляются. Е
SS ' ' '
3  Заключаются трудовые договоры на работу в Е 
в леспромхозы и стройки Томско'й области. Заклю- S 
в чившим договор выплачивается безвозвратное по- Е 
в собие от 30 до 200 руб. Оплачивается проезд и про- Е 
в воз багажа до места работы. Семейным предосгав- Е 
Е ляются квартиры, одиноким — общежития. 5
5 За справками и направлениями обращаться в S 
в горпункт по адресам: г. Томск, проспект .Тени- Е
Е на, 151, или проспект'Кирова, 58. Е
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ПРЫЖКИ в ТУМАН
в  хорошую погоду с эстака

ды Большого трамплина видно 
далеко кругом. В этот раз 
плотный туман молочной сте
ной отгородил степановскую 
гору от всего мира. Лишь где- 
то далеко внизу маячили сос
ны, образующие коридор.

Утром градусник показывал
— 43. И все-таки судейская 
коллегия решила проводить со
ревнования. На лично-команд
ное первенство РСФ СР по 
прыжкам на лыжах с трамплина 
собрались мастера спорта, пер
воразрядники из многих горо
дов России. Несмотря на мо
роз, соревнования удались. В 
них было все: и острое спор
тивное соперничество, и пере
живания болельщиков, и, 
главное, красивые дальние 
прыжки, которым туман придал 
неповторимый колорит.

После соревнований я подо
шел к новому чемпиону Рос
сии, томскому спартаковцу ма
стеру спорта Владимиру Кли
менко. Многие знали, что у не
го в последнее время прибали
вала нога, две недели он не 
гренировался.'Тем почетнее эта 
победа над сильными соперни
ками.

—  Владимир, что ты дума
ешь о своем успехе?

— Признаться, я не ожидал 
его. Ведь в соревнованиях уча
ствовали такие опытные масте
ра; как кировчанин Станислав 
Захаров. Михаил Веретенни
ков из Горького, Юрии Коро
бейников из Перми, томичи 
Николай Иванов, Виктор Вар- 
заров, Валерий Ермолович. У 
меня удачно получился первый 
прыжок. А  это больше, чем по
ловина дела.

Не первый раз я слышал от 
летающих лыжников о магиче
ской силе первого прыжка. 
Удачный —  окрыляет, слабый
— расслабляет. Впрочем, это 
уже из области психологии.

Владимир в первой попытке 
прыгнул на 73 метра. В оче
редном прыжке он сделал все, 
что мог. Как в замедленной 
киноленте, он описал изящную 
кривую и приземлился далеко 
внизу. Судьи-измерители по
казали цифру — 74 метра. Это 
н был «золотой» прыжок.

А  вот томич Виктор Варза- 
ров со своим настроением не 
справился. После первой по
пытки он был вторым и пре
тендовал на серебряную ме
даль. Но... неуверенный толчок, 
слабый полет и посредствен-

\ '

ный результат —  62 метра. А  
это значит —  8-е место.

Валерий Бобылев, спорт
смен из Перми, во второй по- 
nbitKe сумел прыгнуть на 70 
метров и вышел на второе ме
сто.

Томича-перворазрядника Ро
мана Церра после соревнова
ний назвали спортсменом, ко
торый верен себе. Он прыгал 
ровно и уверенно и остался на 

. третьем месте. Его поздравили 
все присутствующие. Дело в 
том, что, согласно положению, 
призерам первенства России 
присваивается звание мастера 
спорта СССР.

Накануне соревнований Том
ский горком ВЛКСМ учредил 
три приза: за самый дальний 
прыжок, лучшему участнику 
соревнований —  томичу и са
мому молодому спортсмену, по
казавшему лучший результат. 
Первые два приза были' вруче
ны Владимиру Клименко, а 
третий заслуженно достался 
томичу, представителю коман
ды «Трудовые резервы» канди
дату в мастера спорта Юрию 
Морозову. Каждый из его трех 
прыжков, считая пробный, был 
лучше предыдущего. А  послед
ний —  70,5 метра —  принес 
ему четвертое место в первен
стве.

В прошедших соревнованиях 
вообще удачно выступили том
ские спортсмены. Двое из них 
стали призерами. В десятку 
лучших вошло* восемь хозяев 
трамплина.

Причину этого успеха объяс
нил главный судья соревнова
ний, судья всесоюзной катего
рии В. М. Щербаков. Он рас
сказал, что • через неделю в 

' Варохте состоится личное пер
венство Советского Союза. Его 
участники уже известны, и ни
кто из них, конечно, в Томск 
приехать не решился.

Главный судья не сказал о 
другой причине. Российский 
комитет физкультуры и спорта 
невольно превратил первенство 
РСФСР по прыжкам с трам
плина в заштатные соревнова-- 
ния. Они не дают право 
победителям участвовать в 
первенстве Союза или в дру
гих ответственных соревнова-- 
ниях и тем самым снижают к 
ним интерес спортсменов. До
статочно сказать, что сборп:-1Я 
команда общества «Буревест
ник» была укомплектована 
только томичами. Она заняла 
третье место. Вряд ли студен- , 
ческие прыгуны Томска опре
деляют сейчас в прыжковом 
спорте лицо общества «Буре
вестник».

Первое место среди команд 
занял коллектив «Спартака», 
на втором —  «Трудовые ре
зервы», на третьем — «Буре
вестник». Далее идут коман
ды «Динамо» и «Уоожай».

В. ПАВЛОВ.
' НА СНИМКЕ: победитель 

соревнований, представитель 
команды «Спартак» томнч 
Владимир уКлименко.

Фото А. Зюлькова.

ВПЕРВЫЕ НА 
ПЬЕДЕСТАЛЕ

ГАРМ И Ш -П А РТЕН КИ РХЕН , 8 
февраля. (Спец. корр. ТАСС). 
Впервые на чемпионатах фигу> 
ристов Европы советские ма
стера «ледяного танца» нару
шили гегемонию английских  
танцоров: чемпионы СС С Р
Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков завоевали брон
зовые медали — 248.6 балла 
(сумма мест --  18). Произволь
ный танец московского дуэта  
был едва ли не самым захва
тывающим зрелищем вечера 
финальных соревнований та н 
цоров на чемпионате, и наши  
спортсмены совсем немного 
уступили занявшим второе ме
сто англичанам Ж аннет Соб- 
ридж и Джону Л эйну 249,9 
(17). Золотые медали чемпио
нов континента снова завоевл> 
ли Диана Таулер и Бернард  
Форд (Великобритания) 26(),1 
(7).

Две другие наш и танцеваль
ные пары заняли следующие 
места: 10. Татьяна Войтюн и 
Вячеслав Ж игалин — 215,5
(74), 11. Елена Ж аркова и Ген
надий Карпоносов — 216,4 (70).

Первопуток лыжного кубка
БАКУРИАНИ, 8 февраля. 

(Спец. корр. Т А С С  Ю. Х ро
мов и Г. Чанншвили). Улыб
ка 28-летнего преподавателя 
из Калинина Геннадия Ильина 
была сегодня, кажется. луче
зарнее горного солнца. Спор
тивная фортуна, обходившая 
доселе стороной этого талант
ливого гонщика, наконец, пре
поднесла ему подарок —  побе
ду в первой гонке на совер
шенно новых соревнованиях 
лыжников —  за Кубок СССР. 
Ильин, которому сегодн^ к 
тому же исполнилось 28 лет, 
быстрее всех прошел 15-кило
метровую горную трассу с пе

репадом высот почти 300 
метров —  за 57 мин. 53 сек. 
Он выиграл у Веденина три 
секунды. Третьим призе
ром оказался Симашов— 58.09.

А  список победительниц у 
женщин открыла студентка из 
Прокопьевска — серебряный 
призер Олимпиады в Гренобле 
Галина Кулакова, показав луч
шее время в гонке на пять км 
— 21.16. Второе место заняла 
опытная свердловчанка Гали
на Карулина— 22,02, а третье 
—  спортсменка из Тернополя 
Ирина Владимирова, проиг
равшая ей всего секунду.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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